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ЛЕНЬ ЗА АНЕМ 

ПУСКОНАЛАДКА 
БЕЗ АВРАЛОВ 
Меньше двух месяцев осталось 
до пуска цеха комплексной 
очистки коксового газа, 
который войдет в структуру 
ЗАО «Русская металлургическая 
компания». 

Строительные и монтажные работы 
завершены. Сейчас полным ходом идет 
наладка и подготовка к пуску: продув
ка' сетей, опрессовка технологических 
трубопроводов, устранение мелких 
недостатков. По сравнению со своими 
двумя старшими собратьями этот цех 
оснащен самым современным обору
дованием с новейшими технологиями 
очистки и переработки коксовых газов. 
Ведь принимать и перерабатывать 
ежечасно до 240 тысяч кубометров 
коксового газа не способно ни одно 

-> предприятие на территории России, да 
и за рубежом их единицы. По оценкам 
специалистов, с пуском нового цеха 
выбросы в окружающую среду снизят
ся на 19926 тонн в год. Для Магнито
горска, до сих пор остающегося од
ним из самых экологически неблаго
получных промышленных центров, это 
очень важно. 

Кроме того, намного шире станет и 
спектр продуктов переработки. Э т о 
целый перечень сырьевых компонен
тов для фармацевтической промыш
ленности, для производства красите
лей, это и сера, пользующаяся повы
шенным спросом не только на терри
тории России, но и за рубежом. 

Оперативка в штабе строительства 
наглядно показала, что никаких ав
ралов, традиционных при завершении 
с т р о и т е л ь с т в а таких м а с ш т а б н ы х 
объектов, не предвидится. Все четко 
спланировано заранее, намечены схе
мы взаимодействия с участниками 
стройки. Понятно, что для обеспече
ния спокойной и результативной ра
боты требуются большие усилия ру-

w ководства коксохимического произ
водства. Пока не сорван ни один гра
фик, вовремя выполняются все про
граммы по подготовке цеха к пуску. 
Правда, немного «вредит» погода. 
Было, бы потеплее - подготовитель
ные работы шли бы быстрее. Но нет 
сомнений в том, что цех войдет в строй 
точно по графику. 

М. СКУРИДИН. 

ЗАИНТЕРЕСОВАЛИСЬ 
ДАЖЕ В ДЕТРОЙТЕ 

Большой популярностью 
пользуется официальный сайт 
хоккейного клуба «Металлург» 
(Магнитогорск), размещенный в 
сети Интернет. 

Ежедневно его посещают 150 - 200 
человек (а в дни хоккейных матчей 
число посетителей порой зашкали
вает за отметку «500»), причем не 
только из России. Только за после
днее время к официальной странич
ке нашего клуба, которую ведут В я 
чеслав Терентьев и Евгений Павлов, 
обратились специалисты и любите
ли хоккея из США, Канады, Франции, 
Чехии, Швейцарии, Словакии, Герма-
кии, Финляндии и многих других 
стран. А за все время существова
ния сайта зарегистрировано уже бо
лее тридцати тысяч посещений. 

З а и н т е р е с о в а л а -официальная 
страница «Металлурга» и предста
вителей североамериканской Нацио
нальной хоккейной лиги. В частности, 
Бари Крафт, менеджер по связям с 
общественностью клуба «Детройт 
Ред Уингз», не только почерпнул на 
магнитогорском хоккейном сайте не
обходимую информацию, но и попро
сил местных журналистов подгото
вить ряд материалов о положении дел 
в российском хоккее. А потом, после 
публикации этих материалов в севе
роамериканских газетах и на офици
альных серверах в Интернете, и вов
се предложил магнитогорцам редак
тировать российскую страничку на 
официальном сервере НХЛ. 

В. РЫБАЧЕНКО. 

С КОНФЕРЕНЦИИ ПО КОЛЛЕКТИВНОМУ ДОГОВОРУ НА 1999-2000 ГОДЫ 

Виктор РАШНИКОВ, 
генеральный директор ОАО «ММКи: 
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Подводя итоги работы 
ОАО «ММК» за 1998 год 
в сфере социально-
трудовых отношений, 
можно уверенно говорить 
о выполнении 
колллективного договора 
по основным направлениям 
и параметрам. 

Следует отметить, что проведе
ние социально-направленной по
литики на комбинате напрямую и 
жестко связано с производствен
ной и экономической деятельнос
тью. Э т о основа трудовых и соци
альных гарантий, предусмотрен
ных колдоговором. 

О т р у д н о с т я х прошлого года 
сказано уже немало, но тем не ме
нее они не помешали нам произве
сти готового проката на 232,5 тыс. 
тонн больше, чем в 1997 году. Наш 
комбинат единственный среди 
крупнейших предприятий черной 
металлургии Р о с с и и нарастил 
объемы производства и «обошел» 
своих давних конкурентов —метал
лургов Череповца и Липецка. Нам 
удалось увеличить производство 
проката из качественных конструк
ционных и легированных марок 
стали. По сравнению с 1997 годом 

за счет снижения расхода матери
альных и топливно-энергетических 
ресурсов сэкономленно 129,4 млн 
рублей. Уменьшены потери от бра
ка и выхода вторых сортов на 14,4 
млн руб. 

Основная задача трудового кол
лектива в 1999 году — обеспечить 
прирост производства к уровню 
прошлого года на 3,6 процента, что 
позволит нам успешно вести рекон
струкцию цехов, сохранить рабо
чие места, проводить социальную 
политику. Необходимо произвести 
7 млн тонн металлопродукции и 
получить от ее реализации 15,2 
млрд рублей. Себестоимость про
дукции составит 13,2 млрд рублей, 
рентабельность — в пределах 15 
процентов. Планируется получить 
около 2 млрд рублей прибыли. Этих 
показателей можно добиться лишь 
при четком исполнении напряжен
ных планов по трем основным на
правлениям: ценам на металлопро
дукцию при ее реализации, на вхо
дящие ресурсы и нормативам рас
хода сырья и топливно-энергети
ческих ресурсов. 

На М М К всегда учитывалась гра
дообразующая роль предприятия. 
Даже в самых сложных экономичес
ких условиях мы никогда но стави

ли задачу сокращения персонала. 
Обеспечение занятости, сохране
ние и создание рабочих мест за 
счет реконструкциии крупных ме
таллургических агрегатов, разви
тия углубленной переработки про
дукции, мощностей по выпуску то
варов народного потребления и 
продовольствия —стратегическое 
направление в деятельности ком
бината. Э т о позволяет сохранять 
и развивать высококвалифициро
ванный, мобильный кадровый по
тенциал предприятия. 

С р е д н е м е с я ч н а я численность 
персонала за 1998 год составила 
27831 человек, что на 6,3 процента 
выше уровня 1997 года. Принято на 
работу 7025 человек, уволено — 
2638. З а год по сокращению шта
тов уволено всего восемь человек. 
Коэффициент текучести кадров за 
год составил лишь 4 процента — 
ниже уровня 1996 года более чем в 
2 раза . В прошлом году принято 
почти 1000 молодых работников до 
23 лет. В этом году планируется 
принять 880 выпускников учебных 
заведений и 200 молодых ребят, 
отслуживших в армии. Среднеме
с я ч н а я численность персонала 
М М К составит 30750 человек. 

Владимир БЛИЗНЮК, 
председатель профкома ОАО «ММК»: 

Выполнение коллективного 
договора 
контролировалось 
комиссиями профкома 
в течение всего года, 
анализировалось 
на заседаниях, 
обсуждалось в трудовых 
коллективах комбината. 

Намечались необходимые ме
роприятия, которые позволили луч
ше и полнее выполнять обязатель
ства по колдоговору. Устойчивая 
работа предприятия, рост произ
водства позволили решить основ
ную задачу — не только сохранить 
рабочие места и коллектив в це
лом, но увеличить его численность 
до 31 тысячи человек. 

Каковы основные направления 
деятельности профкома по выпол
нению главных обязательств кол-
договора? На постоянном контро
ле был график выдачи заработной 
.платы, а в связи с выдачей части 
ее в безналичной форме мы обес
печивали контроль за организаци
ей торговли, расширением ассор
тимента товаров и продуктов, за их 
ценами, сопоставимыми с ценами 
в магазинах города 

Комиссия по трудовым спорам 
ежемесячно рассматривала обра
щения работников с жалобами и 
претензиями к администрации це
хов и структурных подразделений. 
Половина спорных вопросов реше
на в пользу трудящихся. 

Трудовое соревнование велось 
по трем группам основных и трем 
группам вспомогательных цехов. 
Комиссия профкома ежемесячно 
подводила итоги, публиковала их в 
газете «Магнитогорский металл». 
Неоднократно победителями ста
новились коллективы рудника, до
менного цеха, ККЦ, ЛПЦ-10, 3, 6, 
цехов подготовки конвертерного 
производства, ремонта металлур
гических печей N 1 , паросилового, 
связи, С Ц Б . Восемь коллективов и 
141 работник комбината стали лау
реатами премии им. Г. И. Носова. 
Эффективность трудового соревно
вания особенно проявилась во вре
мя реконструкции первой домен
ной печи. Ежедневное подведение 
итогов, гласность, награждение пе
редовиков повысили трудовую от
дачу ремонтников, позволили при
близить срок пуска печи. 

Особое внимание уделялось ох
ране труда и технике безопаснос

ти. Э т и вопросы регулярно рас
сматривались на заседаниях пре
зидиума и расширенных заседа
ниях профкома, совместно с адми
нистрацией намечались меропри
ятия по безаварийной работе в це
хах. Свою задачу профком видит в 
активизации работы уполномочен
ных по охране труда. М ы считаем, 
что около 4,5 тысячи замечаний и 
предложений, поданных уполномо
ченными и использованных на про
изводстве, способствовали обще
му снижению травматизма на ком
бинате на 35 процентов. Однако 
нас беспокоит рост травматизма с 
летальным и инвалидным исходом. 
Следует отметить, что половина не
счастных случаев произошла с ра
ботниками, стаж работы которых 
менее 5 лет. 

К сожалению, из 38 запланиро
ванных организационно-техничес
ких мероприятий, направленных на 
улучшение условий труда и техни
ки безопасности, 10 не выполнены. 
Не завершен ремонт запланирован
ных здравпунктов, столовых и бы-
товых помещений. 

Окончание на 3 сто. 

1 

I 

« Г А Р А Н Т 

ЛУП I nip щвт ш РОСТ П1 

Н О И 



Учредитель-
открытое 
акционерное 
общество 
«Магнитогорский 
металлур гич ее ки й 
комбинат» 
(455002, Кирова, 93). 
Г Л А В Н Ы Й 
Р Е Д А К Т О Р 
В. В. Р Ы Б А К . 
РЕДКОЛЛЕГИЯ: 
В. МИНУЛЛИНА, 
М. КОТЛУХУЖИН, 
ю. ПОПОВ, 
В. РЫБАЧЕНКО. 
ОТВЕТСТВЕННЫЙ 
СЕКРЕТАРЬ 
В. КАГАН ИС 
РЕДАКТОР-СТИЛИСТ 
Л. БЕЛОВА. 
ВЕРСТКА 
И О Ф О Р М Л Е Н И Е -
И. ЖУРАВЛЕВА, 
Т. РУСИНОВА. 

ПРИЕМНАЯ 
(отдел рекламы) -
3 3 - 4 7 - 0 4 . 
З а м . гл. редактора -
3 3 - 7 6 - 0 4 . 
Компьютерный центр -
3 3 - 4 0 - 3 5 . 

КОРРЕСПОНДЕНТЫ 
ОТДЕЛОВ: 
промышленности -
3 3 - 3 1 - 3 3 ; 
молодежи, культуры -
3 3 - 1 4 - 4 2 ; 
спорта, литературы, 
газеты в газете «Ветеран» -
3 3 - 3 3 - 0 9 . 
Фотокоры - 3 3 - 0 7 - 9 8 . 
Газета зарегистрирована 
Региональной инспекцией 
по защите свободы печати 
и массовой информации 
(г. Екатеринбург) . 
Регистрационный 
№ Е-0370 . 

В течение года выпуска
ется 250 номеров. Газета 
выходит по вторникам, 
четвергам и субботам. 

Письма и рукописи не ре
цензируются. 

Позиция авторов публи
каций может не совпадать 
с позицией редакции. 

За достоверность рек
ламы, объявлений, про
грамм телевидения редак
ция ответственности не 
несет. 

Компьютерная верстка 
и набор выполнены в ре
дакции газеты «Магнито
горский металл». 

Отпечатано ЗАО «Маг
нитогорский дом печати» 
(455000, г. Магнитогорск, 
пр. К. Маркса, 69). 

Подписано в печать 
17.03.99 в 16.00. 
З а к а з N 2 1041. 
Объем 2 печ. листа. 
Печать офсетная. 
Т и р а ж 21769. 

ВЫСТАВКИ «СТРОЙФРОНТ> П Р Г Л М Ц 

НАЧИНАЕТСЯ С ВЫСТАВКИ 
Вот у ж поистине, с прибли

жением весны оживает твор
ческая мысль не т о л ь к о ху
д о ж н и к о в и поэтов, но и лю
д е й вполне земных профес
сий. Самое время готовить ма
с т е р к и и к и с т и , з а п а с а т ь с я 
кирпичом и досками — начи
нается строительный сезон. 

Первой ласточкой, извещающей 
о его приближении, станет выс
тавка «Стройэкспорт-99», которая 
пройдет с 23 марта в холле зда
ния городской администрации. 
Ее организаторы — Магнитогор
ский фонд п о д д е р ж к и малого 
предпринимательства и Ассоци
ация предпринимателей. 

В течение трех дней все жела

ющие смогут не только любо
ваться новинками стройиндуст-
рии, но и налаживать деловые 
контакты, заключать договоры на 
поставку необходимых материа
лов для строительных работ, ре
монта, реконструкции и благоус
тройства. Около трех десятков 
предприятий —именитые фирмы 
и частные предприниматели — 
изъявили желание участвовать в 
большом строительном «бомон
де». Независимо от своих раз
меров все организации на маг
нитогорском рынке являются ве
дущими производителями и по
ставщиками строительных мате
риалов и технологий. 

Т. АРСЕЕВА. 

НААОГИ 

Не радует 
магнитогорцев 
то положение «донора» 
федерального и областного 
бюджетов, которое занимает сейчас 
их родной город. 

Магнитка, умеющая зарабатывать деньги и из года 
в год сохраняющая мощную налогооблагаемую 
базу, вынуждена довольствоваться лишь неболь
шой частью уплаченных в виде налогов и перечис
ленных в пенсионный фонд средств. 

Очень наглядно эту ненормальную ситуацию 
иллюстрирует февраль. Магнитогорское отделение 
Пенсионного фонда в минувшем месяце умудрилось 
выполнить почти двухмесячный план: вместо пла-

21 марта - выборы 
депутата городского 
Собрания по 18-му 
избирательному округу 

ЕГО ДЕВИЗ -
П О М О Ч Ь 
Л Ю Д Я М 
И ГОРОДУ 

План перевыполняют, 
а пенсии задерживают 

нируемых 48 миллионов рублей собрано 95,3 милли
она. Но на финансовом положении пенсионеров го
рода сей факт практически не отразился — многие 
из них по-прежнему получают пенсию со значитель
ным опозданием. 

Деньги же, собранные Магнитогорским отделе
нием Пенсионного фонда, поступают в Челябинск, а 
уж оттуда распределяются по «городам и весям» 
области. В Магнитку обратно поступает лишь не
большая часть ею же заработанных средств. 

В. ЛЕОНОВА. 

Зачастую мы относимся к 
молодому поколению насто
роженно: дескать , еще сами 
ничего полезного не сдела
ли, а нигилизма и сарказма 
хоть отбавляй. Нет для них 
а в т о р и т е т о в , нет к у м и р о в , 
нет четкой идеологии. 

В наше непредсказуемое вре
мя молодежь выбирает тех, чей 
деловой и профессиональный 
статус наиболее высок. К таковым 
можно отнести председателя 
группы фирм «Кредо» Вячеслава 
Юрьевича Евстигнеева. Он как 
раз из тех молодых, решитель
ных, энергичных профессионалов, 
кто желает и способен изменить 
ситуацию в городе к лучшему. Не 
случайно приоритетными на
правлениями своей деятельнос
ти В. Евстигнеев выбрал развитие 
в городе спорта, культуры, моло
дежной политики, цивилизован
ного предпринимательства, в це
лом - процветание нашего горо
да и людей, которые в нем живут. 

И это не просто слова, а реаль
но действующие при поддержке 
группы фирм «Кредо» соци 
альные и молодежные програм
мы: баскетбольная команда «Кре
до-Университет», студенческая 
программа «КВН-МГПИ», детс
кий приют, подростковый дом, 
спортивный клуб «Кредо», кото
рый занимается и массовым дет
ским спортом, и спортом высших 
достижений, театр кукол, рок- и 
театральные фестивали и многое 
другое. Трудно сказать, скольких 
интересных проектов лишился бы 
город без этой поддержки. Вклад 
группы фирм «Кредо» и В. Евстиг
неева в развитие инфраструкту
ры города сегодня очевиден: тор
говые галереи и остановочные 
комплексы, городские ярмарки и 
авиаагентства... Все это служит 
на пользу городу и украшает его 
архитектурный облик. 

А более двух тысяч рабочих 
мест для молодежи на разнопла
новых предприятиях «Кредо», а 
здоровый образ жизни, который 
его представители ведут сами и 
пропагандируют среди молоде
жи? Все это привлекает моло
дежь города и людей постарше 
к деятельности «Кредо» . Его 
председатель Вячеслав Евтигне-
ев, продолжая традиции своего 
трагически погибшего предше-

ФИНАНСЫ 

ственника Константина Матвий-
чука, используя свой профессио
нализм и э р у д и ц и ю , вдумчиво 
подходит к решению проблем 
горожан. В том числе и своего 
133-го микрорайона. Искренне и 
оперативно он откликается на чу
жую беду - будь то оказание по
мощи после пожара или проведе
ние срочного лечения. Особое 
внимание и заботу оказывает В. 
Евстигнеев развитию обществен
ного самоуправления в 133-м мик
рорайоне и реализации жизнен
но важных социальных программ 
- поддержке ветеранов войны и 
труда, многодетных и малоиму
щих семей. 

У В. Евстигнеева большой твор
ческий и деловой потенциал, бла
годаря которому многие соци
альные программы города несом
ненно будут реализованы. Так, 
при его участии разрабатывает
ся совместно с МЧС программа 
создания службы спасения для 
города. Деловые способности , 
нравственные качества и профес
сиональный статус В. Евстигнее
ва высоко оценивают при взаим
ном сотрудничестве авторитет
ные люди города: ректор МГПИ 
В. Ф. Романов, ректор МГТУ Б. А. 
Никифоров, зам. председателя 
Законодательного собрания Че
лябинской области В. В. Мазуль, 
председатель совета директоров 
МММЗ В. А. Трефилов, генераль
ный директор МОУ «Центр обра
зования» В. Я. Кряквин, директор 
ДКС Л. А. Голицын... 

Интересные и нужные для го
рода инициативы В. Евстигнеева 
по достоинству оценили и изби
ратели 18-го округа - при первом 
голосовании население микрорай
она большинством голосов под
держало его кандидатуру. Нам 
опять предстоит сделать выбор. 
Думается, что Вячеслав Евтигне-
ев как цельная и сильная личность 
способен помогать тем, кто в этом 
нуждается, а по большому счету 
- помочь городу в реализации со
циальных и молодежных программ 
во благо его жителей. 

Г. БАКАНОВА, 
заместитель генерального 

директора М О У 
«Центр образования». 

Условия приема 
вкладов 
изменились 

П р о г н о з ы о неминуемом 
бурном росте инфляции, зву
чавшие и з уст многих «рас
крученных» российских э к о 
номистов, пока не о п р а в д ы 
ваются. 

Цены,конечно, постепенно ра
стут, но все же не столь стреми
тельно, как п р е д с к а з ы в а л о с ь . 
Ведь деньги-то по-прежнему за
рабатываются с большим трудом 
— и не только предприятиями, но 
и финансовыми учреждениями , 
подавляющее большинство кото
рых оказалось буквально на гра
ни банкротства после прошлогод
него августовского кризиса. 

Почти все банки в последнее 
время вынуждены были пойти на 
«непопулярные меры» —снизить 
проценты по вкладам. Пересмат
риваются и условия приема вкла
дов от физических лиц. 

Исходя из сложившейся ситу
ации на банковском рынке, с 6 
марта М а г н и т о г о р с к и й филиал 
Промстройбанка России приоста
новил прием срочных безотзыв
ных вкладов на полгода под 40 
процентов годовых. В то же вре
мя введен новый срочный безот
зывный вклад на 3 месяца под 36 
процентов годовых. 

Туберкулез 
наступает 

Рост числа заболеваний ту
беркулезом, наблюдаемый в 
последние г о д ы п р а к т и ч е с 
к и во всем мире, увы, не обо
шел и Магнитогорск. Правда, 
в нашем городе, в отличие от 
некоторых регионов России, 
ситуация не катастрофична , 
но все-таки достаточно тре
в о ж н а . 

Ежегодно примерно на 100 че
ловек увеличивается в Магнитке 
количество больных туберкуле
зом. Часть заболевших — это 
люди, возвратившиеся из испра
вительно-трудовых учреждений. 
Но заболевает и немало горожан, 
в местах не столь отдаленных 
нико гда не бывавших. Д а ж е в 
ОАО «ММК», где регулярно про
водятся профилактические ос
мотры работников, только в про
шлом году выявлено более 30 
больных туберкулезом. 

Соб. инф. 
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КУЛЬТУрд 

ВАТИКАН, 
МОСКВА... 

На недосягаемую творчес
кую в ы с о т у поднялась Маг-
нитогорег-зя государствен
ная капелпа им. С. Г. Э й д и -
нова. 

Если в прошлом году этот кол
лектив донес имидж нашего го
рода до Ватикана и был признан 
вторым лучшим певческим кол
лективом мира, получил памят
ную медаль из рук кантора со
бора св. Петра, то в год юбилея 
Магнитогорска состоялось уже 
два триумфальных концерта: 5 
марта в здании Челябинского 
д р а м а т и ч е с к о г о театра им. 
Цвиллинга наша хоровая капел
ла исполняла «Реквием» Верди 
вместе с государственным ака
д е м и ч е с к и м симфоническим 
оркестром под управлением 
В. Федосеева. Такое совмест
ное выступление состоялось 
впервые, и устроила встречу 
лучшего в стране оркестра и 
нашей капеллы областная адми
нистрация. 11 марта знаменитый 
«Реквием» в таком же составе 
прозвучал в Москве в Концерт
ном зале консерватории им. П. 
И. Чайковского. 

Вот как оценивает работу ка
пеллы музыковед Т. Синецкая: 
«Грандиозная форма «Реквие
ма» требует особого чувства 
времени, точного распределе
ния кульминаций, выверенного 
з в у к о в о г о п о т о к а в сольных 
фрагментах , о п р а в д а н н о с т и 
многообразнейших душевных 
состояний. Дирижерская техни
ка и чувство музыки Надежды 
Ивановой, главного дирижера и 
художественного руководителя 
капеллы, б е з у п р е ч н ы . Здесь 
есть масштаб ваятеля, вдохно
вение художника, расчет архи
тектора. 

...Кажется, никогда прежде у 
капеллы не было таких прекрас
ных, ярких, захватывающих сво
им мастерством и красотой го
лосов солистов. Подлинное ук
рашение коллектива - Н. Завар-
зина (сопрано). Дипломант Меж
дународного конкурса им. С. Дя
гилева, она воплощает собой 
о д н о в р е м е н н о и зрелость , и 
юность. Чистота и свежесть ее 
голоса, нежнейшее пианиссимо 
лирических и исповедальных 
фраз заставляют забыть о зем
ном. 

Благородный, бархатный го
лос Заслуженной артистки Рос
сии Р. Лапиной (меццо-сопра
но), яркий, открытый разнооб
разным эмоциональным состо
яниям тенор В. Токарева; мато
вый, сдержанный бас Д. Ращеп-
кина - в каждом из них своя уни
кальность, а у всех вместе -
высочайшая культура интониро
вания и ансамблевого исполне
ния, полное растворение техни
ки исполнения в образно-смыс
ловом содержании музыки». 

Добавим к этому, что мастер
ство магнито горцев оценено 
мировой общественностью. Те
перь они летят на могучих кры
льях всеобщего признания и 
аплодисментов. Впереди - кон-" 
церты в Санкт -Петербур ге и 
Новосибирске. 

КО ДНЮ СМЕХА -
«УЛЫБКА ВЕСНЫ» 

В Одессе давно известен 
г о р о д с к о й п р а з д н и к «Юмо 
рины». В Челябинске тради 
ционным стал первоапрель 
с к и й « Ф л ю с » д в о р ц а куль 
туры ЧТЗ. 

В нашем городе впервые пред 
лагает горожанам вечер теат
рального капустника коллектив 
театра «Буратино» в содружестве 
с командой КВН ОАО «ММК» 
«Дети лейтенанта Шмидта». 

Как утверждают авторы сце 
нария, на праздник приглашают 
ся «различные партии, крылья и 
органы: трясуны-семидесятники 
правое крыло - сексуал-демок 
раты, левое крыло - гомосоциа 
листы». Остроты, репризы, сце
ны из лучших капустников за пять 
прошедших лет, карнавал остро 
умных костюмов и куплетов обе 
щают занять зрителей смехом и 
весельем на целых два часа'. 

Представления планируются 
26, 27, 28 марта, 1, 2, 3, 4, 5 апре 
ля в новом здании театра «Бу 
ратино», билеты продаются в 
кассе старого театра. Интерес 
но, что средства от спектакля 
«Улыбка весны» актеры планиру 
ют заплатить режиссеру-поста 
новщику следующего спектакля 

Подготовила 
Р. ДЫШАЛЕНКОВА 

АДРЕС РЕДАКЦИИ: 
455002, 

пр. Пушкина, 6. 
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Начало на 1 стр. 
Много внимания уделялось обучению, 

повышению квалификации, переобучению 
как рабочих, так и специалистов, руково
дителей. На эти цели затрачено 12,6 млн 
рублей, или 1,8 процента от фонда опла
ты труда. Подготовку и различные фор
мы обучения прошли 14 тыс. работников, 
в том числе 11,6 тыс. рабочих. В этом году 
планируется обучить 15 тыс. работников. 

Есть обнадеживающие перемены и в 
укреплении трудовой дисциплины. Коэф
фициент, учитывающий количество нару
шителей на сто работников, составил 
1,64, что значительно ниже показателей 
прошлых лет. Почти в 1,5 раза снизилось 
количество прогулов. Однако пока не 
достигнут перелом в укреплении внутри-
сменной дисциплины. Центр «Нортруд» 
выявил 387 нарушителей. Самым массо
вым по характеру является бездельни
чание в рабочее время. Наиболее высо
кий уровень нарушений дисциплины от
мечен в доменном цехе, ЛПЦ-4, 3, 10, 
ККЦ. В 1999 году необходимо продол
жить работу по укреплению внутрисмен-
ной трудовой дисциплины. Здесь мы рас
считываем на профсоюзные комитеты, ко
торые должны создать в коллективах 
обстановку повышенного спроса к нару
шителям. 

Продолжалось совершенствование 
структуры и систем оплаты труда, направ
ленное на более полную зависимость 
величины заработной платы работника от 
его квалификации, количества и качества 
труда. Для этого применялись три тариф
ные 18-разрядные сетки оплаты труда. 
Осуществлялись меры по поддержанию 
уровня заработной платы, соответству
ющей потребительской корзине в Магни
тогорске. На основе данных по росту сто
имости жизни и с учетом экономических 
и финансовых возможностей комбината 
оперативно принимались меры по повы
шению тарифных ставок (окладов). 

Среднемесячный доход работника за 
прошлый год составил 2120 рублей, (в 
декабре —2360 руб), что на 15,9 процен
та больше, чем в 1997 году. Коэффици
ент превышения дохода работника над 
величиной потребительской корзины — 
1,46—остался практически на уровне 
97-го года. Здесь в первую очередь от
разились последствия августовского фи
нансового кризиса в России, рост инфля
ции. В результате нам не удалось довес
ти коэффициент превышения дохода над 
величиной потребительской корзины до 
планируемого — 1,57. Но, уже начиная с 
декабря прошлого года, мы стали поправ
лять ситуацию. На сегодня по сравнению 
с концом 1998 года тарифные ставки ра
ботников ММК увеличены на 44 процен
та. По уровню заработной платы в янва
ре наш комбинат вышел на первое место 
среди крупных металлургических пред
приятий страны, опередив неизменно ли
дировавший Череповецкий меткомбинат. 
В нынешнем году запланирован рост 
среднемесячной заработной платы до 
3300 рублей — н а 55,7 процента. Конеч
но, при одном условии — выполнении ус
тановленных производственных и эконо
мических показателей. 

Паралич финансовой и банковской си
стемы страны в течение трех месяцев 
после 17 августа не позволил обеспечить 
выдачу зарплаты в полном объеме и без 
задержек наличными деньгами. Разрабо
танная и внедренная на комбинате сис
тема приобретения продуктов питания, 
товаров и услуг по безналичному расче
ту с использованием'пластиковых карто
чек позволила в кратчайшие сроки снять 
остроту в обеспечении работников и чле
нов их семей широким ассортиментом 
продовольственных и промышленных то
варов, медикаментов и различных услуг 
в условиях дефицита наличных денег. В 
настоящее время объем реализации то
варов и услуг в счет заработной платы 
ежемесячно составляет 30-35 миллионов 
рублей. По безналичной системе сейчас 
можно приобрести качественные продук

ты и промтовары в магазинах ОАО «Уни
вермаг», лекарства и медикаменты в 10 
аптеках города, заправить бензином лич
ные автомашины на двух заправках «Ми-
нимакса», получить стоматологические 
услуги в «Агате», купить мебель АО 
«ТНП», проездные билеты на городской 
транспорт, оплатить питание детей в 
школах, провести свадебные и ритуаль
ные мероприятия. По пластиковым кар
точкам осуществляется питание в столо
вых предприятия. Достигнута договорен
ность с коммунальными предприятиями 
города о погашении задолженности по 
квартплате и платежам по 1 января 1999 
года, о дальнейшей оплате коммуналь
ных услуг путем удержания из зарплаты 
работников комбината. 

С января зарплата на ММК выдается 
наличными в размере до 2000 рублей — 
практически 2\3 от причитающейся к вып
лате суммы. На счета работников эти 
суммы, а также отпускные перечисляют
ся строго по графику. Конечно, получать 
всю зарплату наличными лучше, но су
ществующая на данный момент в стране 
финансовая обстановка не позволяет нам 
рисковать. Для предотвращения возмож
ной угрозы остановки основных агрега
тов комбинат вынужден производить 
предоплату за сырье, материалы и топ
ливно-энергетические ресурсы деньга
ми. 

Комбинат продолжает оставаться со
циально ориентированным предприяти
ем. На содержание объектов социальной 
сферы и выполнение социальных про
грамм в 1998 году из всех источников 
затрачено более 247 млн рублей, что на 
48 млн больше, чем в 1997 г. С целью по
вышения уровня социальной защищенно
сти работников, членов их семей и вете
ранов комбинат продолжает развивать 
социальные программы в приоритетных 
направлениях — жилищное строитель
ство, медицинское обслуживание, лече
ние, оздоровление и отдых, культурная 
и физкультурно-массовая работа. На эти 
цели в 1999 году запланированы сред
ства в размере 290,8 млн рублей. 

Несколько слов об участии трудового 
коллектива в работе акционерного обще
ства «ММК». Как вы знаете, 21 мая со
стоится очередное общее годовое со
брание. На нем будут подведены итоги 
за прошлый год, определены направле
ния развития общества, в том числе в 
сфере социально-трудовых отношений, 
избран новый состав Совета директоров. 
Для нас с вами жизненно важно, чтобы в 
составе Совета было как можно больше 
представителей, заинтересованных в 
развитии предприятия и города, защи
те интересов трудового коллектива. До
стичь этого есть все возможности. До 20 
марта нам необходимо консолидировать 
в доверительном управлении ООО «Ме-
ком» не менее 12 процентов акций ра
ботников комбината и жителей города. 
Здесь мы надеемся и на поддержку 
профсоюзной организации, с которой 
администрация ОАО «ММК» взаимодей
ствует на принципах социального парт
нерства, делового и конструктивного со
трудничества. Это зафиксировано и на
стоящим коллективным договором. 

Считаем значительной роль профкома 
в укреплении трудовой дисциплины и на 
этой основе — в повышении эффектив
ности производства и производительно
сти труда. Профсоюз проводит большую 
воспитательную работу с кадрами, осо
бенно с молодежью, многое делает для 
пропаганды и формирования в трудовых 
коллективах здорового образа жизни, 
организации оздоровления работников, 
для снижения травматизма и улучшения 
бытовых производственных условий в це
хах. Поиск взаимоприемлемых и компро
миссных путей при решении всего спект
ра вопросов поступательного развития 
предприятия, активная поддержка проф
союзными активистами совместно выра
ботанных мер —дальнейший путь наше
го взаимодействия 

Владимир БЛИЗНЮК 

« 

С О Ц И А Л Ь Н О Й 
З А Щ И Щ Е Н Н О С Т И -

Начало на 1 стр. 
Остается острой жилищная проблема. 

В списках на получение жилья насчиты
вается около пяти тысяч трудящихся. В 
прошлом году планировалось построить 
7,2 тыс. кв. метров жилья за счет средств 
комбината и 21,2 тыс. кв. метров через 
ЖИФ «Ключ» с привлечением средств 
застройщиков и ссуд, предоставленных 
им комбинатом. Фактически такого коли
чества жилья построить не удалось. К 
тому же в построенном «Ключом» жилье 
до сих пор не работают лифты, не вве
ден в эксплуатацию газопровод. На пос
леднем заседании профкома мы крити
чески высказывались по этому поводу. 
Надеемся, что руководство ЖИФ примет 
соответствующие меры по устранению 
недостатков. 

Профком заботился об оздоровлении 
и отдыхе трудящихся, членов их семей 
и пенсионеров. В этих целях использо
вались медицинские учреждения и базы 
отдыха комбината. Нужно отметить, что 
профилактории и дома отдыха, постав
ленные в жесткие условия по использо
ванию средств социального страхова
ния, сегодня занимаются не только оз
доровлением трудящихся, но и зараба
тыванием средств для своего существо
вания. Профком совместно с админист
рацией устанавливают доступные для 
большинства работников комбината 
цены на путевки: не более 20 процентов 
от общей стоимости. В ближайшей перс
пективе мы намерены не только сохра
нить, но и активно использовать цехо
вые базы отдыха, финансировать детс
кий оздоровительный комплекс, органи
зовывать чартерные рейсы в Ессентуки. 

Заболеваемость с временной утратой 
трудоспособности в прошлом году сни
зилась на 20 процентов. В структуре за

болеваемости ведущее место занимают 
болезни органов дыхания, костно-мышеч-
ной системы, сердечно-сосудистые, не
врологические, туберкулез. Высокой ос
тается заболеваемость в доменном цехе, 
ЛПЦ-3, 8, ТЭЦ, ЦЭС, управлении комби
ната. 

Снизилось количество профзаболева
ний. Но по-прежнему большие потери мы 
несем по бытовому травматизму. К сожа
лению, здоровый образ жизни пока не 
стал нормой для каждого работника ММК. 

Продолжает действовать на комбина
те касса взаимопомощи. В течение про
шлого года трудящимся выдано 2,7 мил
лиона рублей возвратных ссуд, которые 
в основном израсходованы на отдых, ле
чение, оплату коммунальных услуг, при
обретение лекарств. 

Источником поступлений средств в 
бюджет профкома являются профсоюз
ные взносы. В прошлом году они расхо
довались следующим образом: оказание 
материальной помощи многодетным семь
ям, матерям-одиночкам, пенсионерам, 
остронуждающимся — 1млн 150 тыс. руб., 
культурно-массовая и спортивная работа 
в цехах, Дворцах культуры и ОФИЗ «Маг
нит», в том числе финансирование куль
турных учреждений — 1 млн 100 тыс. руб., 
оказание благотворительной помощи — 
около 250 тыс. руб, подготовка и обуче
ние профактива — 300 тыс. руб., содер
жание детского оздоровительного комп
лекса — 1 млн 800 тыс. руб., оказание 
материальной помощи на проезд в сана
торий «Металлург» (Ессентуки) — 1 млн. 
900 тыс. рублей. 

Гарантии социальной защищенности 
металлургов предусмотрены и в коллек
тивном договоре на 1999-2000 годы. Их 
основой по-прежнему остаются рост про
изводства продукции и экономическая 
стабильность комбината. 

А. Л. МАСТРУЕВ, 
председатель комиссии 
по социальному страхованию, 
директор ОАО «ММК» 
по персоналу 
и социальным программам: 

«СОЦСТРАХ M 1 W K -
ЭТ0 БОЛЬШИЕ СРЕДСТВА» 

Комиссия выполняла следующие ос
новные функции: осуществляла контроль 
за правильным начислением и своевре
менностью выплаты пособий по социаль
ному страхованию и оперативно решала 
вопросы эффективного расходования 
средств социального страхования в це
лях профилактики заболеваемости ра
ботников, на их санаторно-курортное 
лечение, а также на отдых трудящихся 
комбината и членов их семей. 

Комиссия в течение отчетного года 
контролировала использование консоли
дированных средств 51 организации с 
общей численностью работающих более 
58 тысяч человек. Это позволило опера
тивно и эффективно использовать сред
ства на лечение и оздоровление работ
ников не только головного общества, но 
и дочерних предприятий и учреждений. 
Но некоторые из них допускают задол
женность в Фонд социального страхова
ния. Это вызывает обеспокоенность и 
создает угрозу выполнению общей со
циальной программы. ЗАО «МАРС» име
ет задолженность в ФСС 3 млн 8432 тыс. 
рублей, ЗАО «Сталепрокатный завод» -
1 млн 820 тыс., АО «Промжилстрой» - 8 4 5 
тыс., АО «Цементный завод» - 5 1 5 тыс., 
сельское хозяйство «Буранное» - 594 
тыс., «Озерное» - 1 3 8 тыс. рублей. Столь 
значительная задолженность в консоли
дированный фонд может привести к сры
ву программ оздоровления работников 
прежде всего дочерних обществ. 

Какой суммой комиссия располагала в 
прошлом году? Общая сумма страховых 

взносов составила 67 млн 377 тыс. руб
лей. Челябинское отраслевое отделение 
ФСС установило норматив использования 
средств для консолидированного бюдже
та ОАО «ММК» в размере 80 процентов 
от собранной суммы взносов. Это немно
гим более 61 млн рублей. Кроме того, на 
реконструкцию детских оздоровитель
ных центров по разрешению ФСС был 
направлен 1 млн рублей. То есть факти
ческий норматив расходов составил 90,7 
процента собранных средств. Реализа
ция путевок в базы отдыха принесла еще 
13 млн 544 тыс. рублей. На выплату всех 
видов пособий израсходовано в прошлом 
году 23 млн руб., на содержание санато
риев-профилакториев - 2 , 8 2 млн, на при
обретение путевок на санаторно-курорт
ное лечение - 2 6 , 6 5 млн, на содержание 
детских оздоровительных комплексов -
4,5 млн, на их реконструкцию - 1млн, на 
новогодние подарки детям трудящихся 
- 9 9 0 тыс., на диетическое питание -1 ,74 
млн и на содержание детско-юношеских 
спортивных школ - 3 6 0 тыс. рублей. 

P. S. Подробно остановился А. Маст-
руев на практике назначений и выплат 
различных пособий тем категориям ра
ботников, которые пользуются льготами, 
установленными законодательством, и 
нуждаются в материальной поддержке. 
В докладе также .проанализирована ди
намика заболеваемости трудящихся ОАО 
«ММК» в 1998 году в сравнении с преды
дущим годом и действующая система 
профилактики заболеваемости и оздоров
ления работников и их детей. 
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Мнение делегатов: 

«ЖИТЬ ПО СРЕДСТВАМ, 
и с* п jni ь^з^1уг^я 
ВСЕ ВОЗМОЖНОСТИ» 

Н. Г. КОВАЛЕНКО, член Совета ве
теранов ОАО «ММК»: 

- Не выполнен пункт коллективного до
говора на 1998 год о предоставлении 
бесплатных путевок почетным пенсио
нерам ОАО «ММК». В этом документе 
было записано, что один раз в три года 
почетный пенсионер имеет право на бес
платное оздоровление. 3142 человека 
носят сегодня это почетное звание. С 
учетом тех лиц, кто по другим критери
ям имеет право на бесплатное лечение 
и отдых, получается, что примерно 3700 
человек в год имеют право на получе
ние бесплатных путевок. А по нормати
вам соцстраха и по возможностям, ка
кими се годня располагает комбинат, 
цифра такая вообще не может быть дос
тигнута. В докладе было сказано, что 
ветеранам было выделено 800 бесплат
ных путевок. Если это предел, то надо 
реально соразмерить наши желания с 
нашими возможностями. 

Сегодняшним пенсионерам приходит
ся отказываться от так называемых бес
платных путевок, оплачиваемых из при
были предприятия. Все дело в налоге на 
якобы получаемый доход. Ветеран вой
ны должен, скажем, заплатить 362 руб
ля налога за бесплатную путевку. Это 
для него непосильно. 

Поэтому мы просим для оказания ма
териальной помощи ветеранам при по
лучении таких вот «бесплатных» путе
вок выделить специальную сумму - 140 
тысяч рублей в год, как подсчитано в 
Совете ветеранов. Предлагаю также 
предусмотреть в бюджете расходы на 
бесплатное протезирование зубов хотя 
бы для 70 ветеранов в год. 

В. А. ТИШКИН, председатель са
д о в о г о товарищества «Сабанов-
ка»: 

- Мне поручено высказать на конфе
ренции боль и проблемы садоводов. 

В течение нынешней зимы разграбле
ны насосные станции восьми коллектив
ных садов. С целью извлечения цветно
го металла уничтожены электроподстан
ции и двигатели насосов. Меди извле
чено на копейки, а ущерб садам нане
сен огромный. Без помощи комбината, 
без помощи города, на одни только взно
сы садоводов последствия разбоя не 
скоро будут устранены. В борьбе с са
довыми грабителями - не только охот
никами за цветными металлами, но и 
охотниками за урожаем - садоводам 
нужна эффективная помощь милиции. 

Большое опасение вызывает судьба 
загородных коллективных садов. Наш 
сад «Сабановка» может просто умереть 
из-за того, что до сих пор, а прошло уже 
семь лет, не проложена сюда нормаль
ная дорога, не ходит рейсовый автобус, 

не решены и другие проблемы. Садово
ды, взявшие здесь участки, устали от 
неурядиц, бросают землю, отказывают
ся от идеи вырастить свой сад в заго
родной зоне. 

Н. В. ГОЛОВИН, председатель 
профкома доменного цеха. 

- Работе доменного цеха руководство 
ОАО «ММК» уделяет неустанное внима
ние, о чем свидетельствуют выполнен
ные только в прошлом году реконструк
ция первой домны и капитальные ремон
ты ряда других печей. Но в середине 
минувшего года доменщики столкнулись 
с еще одной серьезной проблемой - сме
ной сырьевой базы. В связи с изменени
ем состава сырья резко снизилась стой
кость засыпных аппаратов на доменных 
печах, что, естественно, повлияло на про
изводительность агрегатов. 

Производственные проблемы реша
лись и будут решаться, но наряду с ними 
надо решать и социальные. Одна из них 
- работа стоматологических центров 
«Агат» и «Дентс». Здесь нашлись «ра
ционализаторы», которые убедили ме
таллургов, что надо теперь платить не 
только за протезирование зубов, но и за 
их лечение. Хорошо еще, что на комбина
те с помощью профкома вовремя разоб
рались и вернулись к прежней системе 
бесплатного лечения в стоматологичес
ких центрах. 

Сами центры «Агат» и «Дентс» осна
щены прекрасным оборудованием, а вот 
филиалы «Дентса», размещенные в це
хах комбината, располагают техникой 
тридцатых годов, и люди сюда идут в 
случаях крайней нужды. Надо принять 
меры, чтобы и эти филиалы стали совре
менными и хорошо оснащенными. 

И еще. Предлагаю решить вопрос об 
оплате услуг по протезированию зубов в 
счет заработной платы. Услуги эти очень 
недешевы, а с наличными сегодня у ме
таллургов большая напряженка. 

Приближается лето, и надо уже думать 
об организации питьевого режима в го
рячих цехах. Особо следует сказать о 
чае. Без него доменщики, наверное, не 
смогут работать. Сухую заварку метал
лургам выдают, но нормы выдачи, счи
таю, слишком занижены - их необходи
мо пересмотреть. 

Нельзя не сказать о ценах на продук
ты питания, реализуемые в магазинах 
Универмага по карточкам Промстройбан
ка в счет заработной платы. Совсем не
давно они мало отличались от цен в дру
гих магазинах. Но в последнее время они 
опять становятся выше, особенно цены 
на колбасные изделия, которые стали 
значительно дороже, чем в городской 
торговой сети. Думаю, надо обратить на 
это внимание. 

Хочу поддержать выступления делега
тов об обеспечении почетных пенсионе
ров бесплатными путевками в базы отды
ха. Это решение записано в коллектив
ном договоре, но жизнь показывает, что 
оно нереально. Даже если судить по на
шему доменному цеху. На прошлый год 
нам выделили 21 бесплатную путевку в 
профилакторий, а только пенсионеров, 
имеющих почетное звание, у нас намного 
больше. Еще больше пенсионеров, имею
щих льготы по другим критериям: Герои 
Социалистического Труда, кавалеры ор
дена Ленина и ордена Трудовой Славы 
двух степеней, инвалиды по увечью на 
производстве, ветераны Великой Отече
ственной войны. Инвалидов по увечью мы 
обязаны лечить бесплатно, а как быть с 
остальными льготниками? Может, есть 
смысл отказаться от обязательного пре
доставления почетным пенсионерам бес
платной путевки раз в три года, как от не
реального обязательства, чтобы не крас
неть за невыполненные обещания? 

Е. Г. АРТЮХОВА, инженер-техно
лог цеха пути ЖДТ: 

— М о л о д е ж н а я политика в О А О 
«ММК» сформирована, и руководство 
комбината, профком ведут ее осуществ
ление. Проводятся конференции молодых 
специалистов, конкурсы профессиональ
ного мастерства, созданы молодежные 
трудовые коллективы, организовано со
ревнование между ними. Но плохо, что 
молодежная политика осуществляется 
только в крупных производственных под
разделениях. На малых участках она 
замерла в стадии создания комиссий по 
содействию молодежи. Просьба к руко
водителям всех трудовых коллективов — 
больше уделять внимания молодежи и 
претворению молодежной политики. 

Е. H. СОКОЛОВ, дефектоскопист 
цеха КИП и автоматики: 

— Обеспечение регулярной и стопро
центной заполняемости наших баз отды
ха остается серьезной проблемой. Ее, 
считаю, можно решить, если сделать от
дых металлургов более содержательным 
во все времена года, во все месяцы. Мно
го раз приходилось слышать пожелание 
товарищей по труду о необходимости 
строительства в домах отдыха хорошо 
оснащенных спортивных залов: они и для 
отдыха, и для здоровья отдыхающих бу
дут полезны. 

Е. М. МИНГАЗОВ, резчик металла 

листопрокатного цеха №6: 
— Заработная плата на комбинате ра

стет, но все равно отстает от роста сто
имости жизни, цен на продукты питания и 
предметы первой необходимости. Поэто
му коэффициент покрытия стоимости по
требительской корзины у нас снижается. 
К тому же коэффициент этот рассчитыва
ется от суммы заработной платы, без уче
та налоговых вычетов. В итоге коэффици
ент покрытия получится еще ниже, при
мерно 1,2 -1 ,3 . А ведь практически у каж
дого металлурга на иждивении дети, не
работающие члены семьи. Считаю, руко
водству комбината необходимо принимать 
меры, чтобы заработная плата трудящих
ся была на таком уровне, который обеспе
чивал бы коэффициент покрытия стоимо
сти потребительской корзины в пределах 
1,5 - 1,6. 

В. А. ЛАНОЧКИН, слесарь рудообо-
гатительной фабрики: 

— Обеспечение рабочих нашего пере
дела спецодеждой и инструментом ос
тавляет желать лучшего. График выдачи 
спецодежды нарушается, а если и приве
зут ее, то она то велика, то мала. Инстру
мента нужного тоже никогда нет, зато на 
базаре можно купить любой и в неогра
ниченном количестве. Откуда он там по
является? 

Пользуясь присутствием на нашей кон
ференции главы города В. Г. Аникушина, 
хочу попросить навести порядок в трам
вайном движении. Частенько нам после 
вечерней и ночной смен приходится выс
таивать на конечной остановке «РИС» по 
20-30 минут в ожидании любого трамвая. 

На конференции выступил глава горо
да В. Г. Аникушин. 

На вопросы делегатов ответили гене
ральный директор ОАО «ММК» В. Ф. Раш-
ников и председатель профкома В. 3. 
Близнюк. 

В работе конференции приняли учас
тие председатель городского Собрания 
Ф. А. Мухаметзянов, делегация Белорец-
кого металлургического комбината. 

Конференция приняла коллек
т и в н ы й д о г о в о р на 1999-2000 
г о д ы , у т в е р д и л а Правила внут
реннего распорядка ОАО «ММК», 
комиссию по трудовым спорам и 
изменения в составе комиссии по 
социальному страхованию. 

БЕЗОПАСНОСТЬ ТРУАА Э К В И В А Л Е Н Т - 5 0 К В А Р Т И Р 
В о п р о с ы о х р а н ы т р у д а 
и т е х н и к и б е з о п а с н о с т и 
не с х о д я т с о с т р а н и ц 
н а ш е й газеты 
и с п о в е с т к и дня 
з а с е д а н и й п р о ф к о м а 
О А О «ММК». 

В третьем квартале прошло
го года обсуждалось состоя
ние производственного трав
матизма в ОАО «ММК», дочер
них обществах и учреждениях 
среди работников, имеющих 
стаж работы до 5 лет. Спустя 
полгода профком вновь вернул
ся к этой теме и рассмотрел 
состояние производственного 
травматизма в ОАО «ММК», 
дочерних обществах и учреж
дениях в 1998 году. 

Так, за минувший год в ОАО 
«ММК», «дочках» и учрежде
ниях учтено 86 несчастных 
случаев на производстве про
тив 111 случаев в 1997 году. 
Коэффициент частоты соста
вил 1,58, в 1997-м — 1,99. Ко
эффициент т я ж е с т и — 55,1 про
тив 56,8 в 1997 году. Потеряно 
5472 дня по нетрудоспособно
сти. Травматизм снижен на 21 
процент по сравнению с 1997 
годом. 

При общем снижении произ
водственного травматизма по 
комбинату в прошлом г о д у 
профком отметил рост количе

ства несчастных случаев со 
смертельным и инвалидным ис
ходом. Погибло 11 человек, в 
1997-м — 7. Стали инвалидами/ ' 
19 работников, в 1997-м—7. 

Д о п у щ е н рост п р о и з в о д 
ственного травматизма в гор
ном цехе ИДП, в цехах ГОПа: 
руднике и ЦПАШ; в доменном, 
конвертерном цехах, кислород
ном цехе УГЭ, отряде ВВОСП, 
ЗАО '«Электроремонт», «Ме-
таллургремонт Ы°-1», РМК, РМЗ 
«МАРС». И что характерно: в 40 
случаях п р о и з в о д с т в е н н о г о 
травматизма в 1998 году основ
ной причиной травм стала не
удовлетворительная организа
ция условий для безопасного 
труда. То есть практически по
ловины несчастных случаев на 
комбинате, в дочерних обще
ствах и учреждениях попросту 
могло не быть, если бы руково
дители и старшие рабочие боль
ше внимания уделяли безопас
ности труда. И значит, значи
тельно сократились бы выпла
ты по возмещению вреда, при
чиненного работникам при ис
полнении ими трудовых обязан
ностей. В прошлом году комби
нат выплатил по этой статье 
свыше 7,6 млн рублей. Этой 
суммы хватило бы на возведе
ние как минимум 50 квартир для 
металлургов» . • 

Для улучшения профилакти

ки производственного травма
тизма, для активизации работы 
уполномоченных по охране тру
да — а именно через них конт
ролируется состояние охрани 
труда на ОАО «ММК», в дочер
них обществах и учреждениях 
— профком комбината совмест
но с работниками отдела тех
ники безопасности через кад
ровый центр «Персонал» уже 
два года подряд проводит их 
учебу. Старшие уполномочен
ные о б у ч а ю т с я с недельным 
отрывом от работы по серьез
ной программе, к уда входит 
знакомство с основными поло
жениями трудового права и пра
вовыми основами охраны труда, 
организацией работы по охра
не труда в ОАО «ММК», дочер
них обществах и учреждениях, 
порядком расследования и уче
та несчастных случаев и проф
заболеваний на производстве, 
законодательством о порядке 
возмещения вреда... Уполномо
ченные даже сдавали экзаме
ны специально созданной для 
этого комиссии под председа
тельством руководителя Рос-
трудинспекции Магнитогорска. 

Для уполномоченных по охра
не труда ежемесячно проводят
ся однодневные учебные семи
нары. Высказанные на них заме
чания передают администрации 
для принятия мер. В профком 

стекаются ответы руководите
лей подразделений. 

К примеру, главный инженер 
ОАО «ММК» Е. Карпов сообща
ет, что по срокам носки и выдачи 
спецодежды замечания спра
ведливы, факты имели место и 
будут устранены, заявки цехов 
будут полностью выполнены по 
всем типоразмерам и видам 
службами УМТС. Для электро
слесарей КИПиА в срочном по
рядке будут изготовлены указа
тели напряжения. Лечебно-про
филактическое питание (витами
ны) в здравпунктах доменного и 
мартеновского цехов выдаются 
только заходящим в здравпунк
ты горновым и сталеварам. Раз
дача витаминов в других местах 
не предусмотрена. Обеспечение 
чаем и моющими средствами 
работников MP № 1 (ЦРМО № 5 и 
6) не предусмотрено колдогово-
ром ОАО «ММК», так как «Ме-
таллургремонт № 1» является 
дочерним подразделением... 

В помощь уполномоченным по 
охране труда и технике безопас
ности профком подготовил бро
шюру «Охрана т р у д а в РФ». 
Методичка состоит из следую
щих разделов: «Основы законо
дательства РФ об охране тру
да», «КЗоТ РФ. Глава 10. Охра
на труда», «Положение о поряд
ке расследования и учета несча
стных случаев на п р о и з в о д 

стве», «Правила возмещения ра
ботодателями вреда, причинен
ного работникам увечьем, проф-, 
заболеванием либо иным по
вреждением здоровья, связан
ными с исполнением ими трудо
вых обязанностей»... Есть в ней 
и рекомендации Минтруда РФ 
по учету обязательств работо
дателя по условиям и охране 
труда в коллективном договоре, 
статья из Уголовного кодекса о 
нарушении правил охраны тру
да, права профсоюзов, сформу
лированные в КЗоТе... 

Словом, обучение уполномо
ченных ведется основательно. 
Есть ли от него польза? 

— Несомненно, — уверенно 
отвечает заместитель предсе
дателя профкома по охране тру
да и экологии С. Самородов. — 
Количество учтенных несчаст
ных случаев по сравнению с 1998 
годом сократилось. Обществен
ные инспекторы помогают нам 
контролировать выполнение ус
ловий колдоговора. 

Пользу общественного контро
ля за состоянием охраны труда 
и техники безопасности, органи
зованного профкомом ОАО 
«ММК», оценил и обком ГМПР. Он 
рекомендовал обобщить опыт 
металлургов Магнитки и исполь
зовать его на предприятиях об
ласти. 

Г. ПОГОРЕЛЬЦЕВ. 
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АЕЛА МОЛОАЕЖНЫЕ 
В преддверии 
научно-технической 
конференции молодых 
специалистов огнеупорного 
производства технический совет 
рассмотрел пятнадцать докладов. 
Восемь лучших разработок были 
представлены на конференции. 
Все они актуальны, интересны 
и после долгого обсуждения 
по достоинству оценены 
специалистами огнеупорного 
производства и ЦЛК. 

Особый интерес вызвал доклад инженера-теп
лотехника Максима Южакова , предложившего 
пути снижении потребления пара и горячей воды 
цехом специзделий О У П . Его доклад признан 
одним из лучших и получил первое место. 

«Серебряным» призером стал инженер Евге
ний Лобанов, рассказавший об использовании 
современных компьютерных сетевых технологий 
в управлении производством. 

Д О К Л А Д Ы ВАЛ И 
ЛУЧШИЕ • • • 

А инженер Владимир Максимов, занявший тре
тье место, представил разработку о применении 
доменного гранулированного шлака для выпуска 
строительного кирпича в цехе шамотных изде
лий О У П . 

Отмечены доклады инженеров А. Балашова и 
А . Перепелкина, техника Д. Зуева. Представи
тельная комиссия рекомендовала начальника 
участка А . Валуева на звание «Лучший молодой 
инженер О А О « М М К » , а слесаря-ремонтника 
Д. Зуева — на звание «Лучший молодой техник». 

В конференции приняли участие инженер по 
работе с молодыми специалистами отдела кад
ров О А О « М М К » Н. Баженова и председатель 
С о ю з а молодых металлургов О . Обухов, отме
тившие высокий уровень подготовки участников. 
Победителей поздравили главный инженер огне
упорного производства В. Третьяков, председа
тель профкома О У П 3 . Зяббаров. 

А. КУБЫЛИНСКИЙ, 
член профкома огнеупорного 

производства. 

КАК ЖИВЕШЬ, ЦЕХКОМ? 

БОЛЬШИЕ 
ТРУДНОСТИ 
И МАЛЕНЬКИЕ 
П О Б Е Д Ы 
Почему-то чаще всего 
принято рассказывать 
о человеке в дни 
юбилея — словно 
подводится очередной 
итог прожитому. 
Но вряд ли год-другой 
назад он жил 
и работал как-то 
иначе. И убеждения 
были те же, и взгляды 
на жизнь... А юбилей — 
скорее повод 
поздравить 
именинника 
да пожелать ему 
всех благ. 

Не будем и мы отступать от 
правил, и расскажем о хорошем 

i-человеке и профсоюзном лиде
ре — председателе профкома 
З А О «Металлургремонт-1», пред
седателе цехкома Ц Р М О - 6 
Василии Григ орьевиче Пронине. 
Вчера он отметил свое 60-летие. 

Родился Василий Пронин в 
большой крестьянской семье в 
Зилаирском районе Башкирии. 
В деревне дети рано приобща
ются к труду. Да и как иначе: 
отец ушел на фронт, когда стар
шему из детей было одиннад
цать, а младший появился уже 
после его о т ъ е з д а . В десять 
лет Василий взял в руки косу. 
А д с к и й , н а д о с к а з а т ь , труд 
даже для взрослых мужиков, а 
для пацаненка и вовсе непо
сильный — от пота рубаха ло
малась, словно сухая кора с 
дерева. 

После семилетки для Васи
лия Пронина началась настоя
щая мужицкая работа в лес
промхозе: довелось и лес ру
бить, и лед долбить на реке, и 
бревна сплавлять, и пни корче
вать. С и д и т , бывало, крепко 
уцепившись корнями в землю 
здрровущий пень, тянет в себя 
из земли-матушки соки. Сколь
ко земли выкопаешь, сколько 
потов прольешь, пока одолеешь 
это чудище. А что силенок не 
хватает по молодости, так на то 
никто внимания не обращал, не 
делили работников на пацанов 
и взрослых. «Детства не было», 
— оценивает сегодня Василий 
Григорьевич те годы. Но как 
знать, может, это преодоление 
и помогло Василию Пронину 
потом укрепиться в жизни, не 
бояться трудностей, искать вы
ход из любого положения?.. 

После службы в армии решил 
ехать в Магнитку. О Магнито
горском комбинате в соседней 

Башкирии знали не понаслыш
ке: уже с первых дней войны по 
разнарядке сельских подрост
ков забирали в Ф З О . Василий 
поступил в ТУ-6, впоследствии 
ставшее П Т У - 4 1 . После оконча
ния распределили на Т Э Ц . Ра
ботая на производстве, одолел 
вечернюю среднюю школу, по
ступил в горный институт. С вы
бором специальности проблем 
не было: пошел на механичес
кий. 

Отработав несколько лет на 
М М К , В. Г. Пронин перешел на 
родственное предприятие — 
«Уралдомнаремонт» . З д е с ь и 
началась его профсоюзная де
ятельность, в общей сложности 
занявшая полтора десятка лет. 
Был заместителем председате
ля профсоюзного комитета, за
тем возглавил п р о ф с о ю з н у ю 
ор ганизацию. Работать дове
лось с замечательным челове
ком — Героем Советского С о 
ю з а Николаем Дмитриевичем 
Сергиенко, который возглавлял 
С У «Уралдомнаремонт». «Золо
той был человек! — вспоминает 
В. Г. Пронин. — Главное его до
стоинство — любовь к людям. 
И это не пустые слова». Вместе 
с Сергиенко решали квартирные 
вопросы сотрудников, обеспе
чивали быт и отдых трудящих
ся. Вопросы эти всегда счита
лись приоритетными. 

В 92-м году «Уралдомнаре
монт» вошел в состав М М К , од
нако, вскоре ремонтные служ
бы были выделены в дочерние. 
«Свободное плавание» ремонт
ников простым не назовешь, а 
отсюда и сотни проблем: низ
кая зарплата, отсутствие «жи
вых» денег, трудно решаемый 
жилищный вопрос, обеспечение 
отдыха ремонтников и их се
мей... 

— Что в таких условиях мо
жет п р о ф с о ю з ? О т д а ю себе 
отчет, что коренным образом 
повлиять на уровень зарплаты 
или полностью снять квартир
ный вопрос мы не в силах. Но и 
оставлять людей один на один 
с их трудностями не имеем пра
ва, — считает профсоюзный 
лидер ремонтников. — К приме
ру, нет «живых» денег на путе
вки в детские лагеря. Вот и ре
шаем вместе с директором, ка

ким образом в летние каникулы 
оздоровить ребятишек. Выруча
ет все тот же пресловутый бар
тер. В прошлом году в зачет 
путевок обеспечили детские 
зоны отдыха одеялами, выдели
ли людей для ремонтных работ. 
Заключили договоры с Ж И Ф 
«Ключ» на строительство квар
тир шести нашим работникам. 
Уже победа! Радуешься, если 
удается — пусть чуть-чуть, са
мую малость — повлиять на 
уровень зарплаты, приблизить 
сроки ее выплаты, «достать» 
путевки в дом отдыха... 

Директор З А О «Металлург-
ремонт» В. П. Гампер не отма
хивается от проблем, с которы
ми обращается к нему предсе
датель профкома. «Ты только 
напоминай мне», — говорит он 
Пронину, если не может решить 
что-нибудь сразу. Вместе с ру
ководством предприятия и со
ветом ветеранов профком дер
жит в зоне внимания и бывших 
тружеников. У с т р а и в а ю т для 
них в цехах встречи, празднич
ные вечера во Дворце, посеща
ю т на дому , « п о д к и д ы в а ю т » 
продуктовые наборы. По чьим-
то меркам, может, это и малость, 
а для стариков с нищенской 
пенсией и то хорошо. Вот и сей
час: участникам войны решили 
дать по мешку муки... 

У Пронина есть дело и до 
молодежи. Отыскался в коллек
тиве энергичный организатор 
Михаил'Егоров. И теперь зани
маются здесь спортом не по 
обязаловке, а от души. В итоге 
молодые ремонтники не раз 
были победителями в общеком
бинатских спортивных соревно
ваниях, о чем свидетельствуют 
многочисленные награды. 

— Вот так и живем, — с неко
торой грустинкой в голосе ска
зал на прощанье юбиляр. — И 
все же считаю: профсоюз се
годня, может, нужнее, чем ког
да-либо. Куда идти рабочему с 
его проблемой? О б я з а н н о с т ь 
руководителя предприятия — 
обеспечить трудящихся рабо
той, задача профсоюза — мо
рально поддержать людей. Бук
вально каждого. 

H. БАРИНОВА. 
Фото В. МАКАРЕНКО 

НАСТАВНИЧЕСТВО 

П О Ч Е Р К 
С ИМ А Х И НА 
Первое мое 
знакомство с токарем 
механического цеха 
Григорием 
Ивановичем 
Симахиным 
состоялось 
десять лет назад. 

В то время коллектив У Г М 
приближался к своему 1иести-
д е с я т и л е т и ю . Готовились к 
юбилею основательно. Экспо
зиция выставки, которая дол
жна была рассказать обо всех 
сторонах деятельности меха
ников, пополнялась ежедневно. 
Особое место в ней отводилось 
теме наставничества. 

Надо сказать, обучению мо
лодых рабочих кадров в то вре
мя уделяли огромное внима
ние. Э т о и понятно: станочно
му мастерству за день не обу
чить, нужна постоянная опека 
старшего товарища-специали
ста. Высоко ценилось настав
ническое д е л о , лучших на
граждали ценными подарками, 
дипломами. Некоторые получи
ли высокое звание «Заслужен
ный наставник м о л о д е ж и 
Р С Ф С Р » . Среди них и Григо
рий Иванович Симахин. 

Вот , собственно, при таких 
обстоятельствах и состоялось 
наше з н а к о м с т в о . Григорий 
Иванович запомнился мне че
ловеком совестливым, ответ
ственным и очень доброжела
тельным. 

Немало воды утекло с тех 
пор. В корне и, увы, не в луч
шую сторону изменилась наша 
жизнь . Многое из того , что 
п р е ж д е считалось важным, 
сейчас перешло в разряд анах
ронизмов. Не в моде стало на
ставничество. «А работает ли 
еще Григорий Иванович?» — 
пришло как-то в голову, когда 
разбирал материалы к пред
стоящему уже семидесятилет
нему юбилею бывшего У Г М , 
ныне « М А Р С а » . 

Через цеховую табельную 
узнал: Симахин по-прежнему 
трудится токарем в первом то
карном отделении. Решил на
вестить с таро го знакомого . 
Узнал его издалека. Григорий 
Иванович извинился, надо,мол, 
деталь закончить, и устремил 
взгляд на резец. Крупная си
няя стружка скручивалась под 
ним, превращаясь в замысло
ватую спираль. Наконец, вык
лючив станок, Симахин, повер
нулся ко мне. Его чуть прищу
ренные глаза смотрели на меня 
вопросительно. Вспоминаю та
кой же взгляд десятилетней 
д а в н о с т и . Не изменились и 
черты лица. Разве что щеки вва
лились, да подбородок заост
рился. 

Как и прежде разговор наш 
был короток. Григорий Ивано
вич не слишком охоч на слова. 
Отвечал четко. Многое о его 
жизни я знал по прежним рас
сказам. А вот на вопрос, про
должает ли он шефствовать над 
начинающими, ответил: « С е 
годня наставничества как та
кового не стало, но в помощи 
молодым ребятам никогда не 
отказываю». Такой у Симахи-
на характер. Э т о и не удиви
т е л ь н о . С а м а ж и з н ь учила 
упорству, трудолюбию, совест
ливости... 

Группа воспитанников детс
кого дома из Нолинска Киров
ской области прибыла на Маг
нитку в 1954 году. В течение 
двух лет бывшие детдомовцы 
осваивали токарное ремесло. 
Был среди них Гриша Симахин. 
О т ц а и мать своих почти не 
помнил, поскольку попал в дет
дом в сорок четвертом четы
рехлетним мальцом. О первых 
годах пребывания на казенных 

харчах Григорий И в а н о в и ч 
вспоминает с нескрываемой 
грустью: 

— С ранней весны мы соби
рали какую-то траву, приноси
ли в детдомовскую столовую. 
П о т о м нам из нее готовили 
обед. Помню, как пилили дро
ва, расчищали дороги от сне
га, до блеска мыли пол в ком
натах. Там я впервые понял, что 
жизнь — это тяжелый, но не
обходимый труд. 

И в годы ученичества Григо
рий Симахин трудился само
отверженно, потому и был на
правлен в самый лучший цех 
комбината — основной меха
нический. Ему понадобилось 
три года, чтобы доказать свое 
право на звание токаря. Впро
чем, потребовались еще годы 
и годы, чтобы Григорий Ивано
вич попал в цеховую рабочую 
элиту и стал одним из лучших 
станочников О М Ц . 

В семидесятых годах появи
лись и первые симахинские 
ученики. Более двух десятков 
токарей по сей день вспоми
н а ю т его уроки м у д р о с т и и 
мастерства. Жизнь разброса
ла учеников Григория Ивано
вича по разным производствам 
к о м б и н а т а . Р я д о м о с т а л с я 
лишь Александр Анисимов, по 
праву лучшего он работает на 
станке с Ч П У . Двое бывших по
допечных Симахина получили 
высшее образование, занима
ют сегодня руководящие дол
жности, другие закончили тех
никумы, хотя от токарного дела 
не отказались. Как и их настав
ник, который уже сорок лет не 
расстается с токарным стан
ком. 

Ч е с т н о говоря , далеко не 
каждый станочник остается на 
своем посту до самой пенсии. 
С и м а х и н у д о з а с л у ж е н н о г о 
отдыха всего год. И при этом 
никаких ссылок на в о з р а с т : 
200-230 процентов выработки 
— его обычный среднесмен-
ный показатель. Однако Гри
горию Ивановичу мало только 
добросовестно выполнять за 
д а н н о е , хочется ветерану и 
новое слово внести. Не так дав
но случай п о д в е р н у л с я . И з 
к и с л о р о д н о - к о н в е р т е р н о г о 
цеха поступил заказ на изго
товление крупногабаритных 
роликов из жаропрочной ста
ли. Начали изготавливать де
тали на станках с Ч П У . Но ока
залось, это требует больших 
затрат. Решили освоить изго
товление роликов на универ
сальном токарном станке. Важ
ный з а к а з доверили самому 
опытному — Симахину. 

З а ответственное ' заданиё 1 

Григорий Иванович взялся не 
спеша: внимательно ознако 
мился с чертежами, внес кор
рективы, покумекал над техно
логией и лишь потом присту
пил к работе. Симахинский ро
лик с блеском выдержал все 
проверки и испытания. С тех 
пор ежемесячно свыше 30 род
ных братьев того ролика выхо
дят из ворот О М Ц . Их произ
водство, можно сказать , по
ставлено на конвейер. Правда, 
токари не любят, когда их из
делия безоглядно относят в 
разряд серийных: каждое из
делие настоящего мастера — 
пусть маленький, но шедевр. 
Обидно , что мастеров год от 
года не становится больше. В 
погоне за модными веяниями 
растеряли мы важное звено: 
наставник — ученик. А жаль! 
Сколько бы еще молодых лю
дей могло усвоить добрые уро
ки таких, как Григорий Ивано
вич Симахин, сколько подоб
ных ему могли бы стать кава
лерами Ордена Славы, ветера
нами Магнитки и труда. 

Н. ДОМОЖИРОВ 
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КОНКУРСЫ И СТИХИ, И ШОУ, ИЛЕ-ЧЕ-НЬЕ-
Центральной 
лаборатории 
комбината традиций 
не занимать. 
Тем более, 
что 29 декабря 
нынешнего года 
ей исполнится 70 лет. 
Ну чем не ровесница 
легендарной 
Магнитки? 

А изначально здесь работа
ли и трудятся поныне люди пре
имущественно молодые, увле
ченные, творческие. Вот и нака
нуне 8 марта начальник Цент
ральной лаборатории контроля 
Александр Федорович Сарычев 
предложил провести очередной 
смотр-конкурс художественной 
самодеятельности по лабора
ториям и участкам. Тема одна и 
главная: День 8 марта. 

Нужно сказать, что профком 
центральной лаборатории ком
бината уделяет подобным смот
рам-конкурсам самое присталь
ное внимание. Ведь не секрет: 
какой заряд бодрости и творче
ства получают в подобном со
перничестве труженики лабора
тории, с таким же энтузиазмом 
они будут работать каждый на 
своем участке... 

Выбор номеров был свобод
ным. Глава профсоюзной орга
низации ЦЛК Надежда Яков
левна Михайлова, ставшая глав
ным режиссером п р а з д н и к а , 
п р е д о с т а в и л а к о н к у р с а н т а м 
полную свободу творчества... 

Молодость и поэзия — пре
красное сочетание. Поэтому к 
поэтическому конкурсу здесь 
отнеслись восторженно и весь
ма ревниво. Инженера Елену 
Хохлову в словотворчестве при
знали наиболее искушенной и 
одаренной. Лирическая волна ее 
стихотворений мягко прошлась 
по сердцам присутствовавших. 

Мужественно и сердечно про
звучали стихи ведущего инже
нера Алексея Легостаева, пре
исполнены гражданского пафо
са строки ведущего инженера 
Зосима Шварцмана, добрые от
клики вызвали поэтические эк
спромты Н а д е ж д ы Михайло
вой... Травилыдица Юлия Алек
сандрова вдохновенно исполни
ла русскую народную песню. 

Ведущий, начальник лабора
тории дефектоскопии и радиа
ционной б е з о п а с н о с т и Олег 
Шефер стал автором интерме
дии, которую прекрасно испол
нили мужчины лаборатории. 

В ЦЛК давно налажен добрый 
контакт с работниками Дворца 
культуры и техники. Директор 
Дворца Надежда Владимиров
на Рытова всегда идет им на
встречу. Так, Леонорд Галеевич 
Ибрагимов бескорыстно и высо
копрофессионально обеспечи
вает подобные праздники в ЦЛК 
фонограммами, баянист Виктор 
Федорович Соколов аккомпани
рует, помогают Тамара Никола
евна Манько и другие. А костю
мированные сцены, благодаря 
Дворцу, выше всяких похвал. В 
свободное от работы время мо
лодежь ЦЛК проводила репети
ции, отшлифовывала театрали
зованные сценки... 

Показательный конкурс «Ате
лье» был преисполнен юмора и 
находчивости. Чего только сто
ит сарафан, изготовленный из 
наждачной бумаги! На одном 
дыхании провели этот конкурс 
«механики» — работники лабо
ратории механических и метал
лографических испытаний сор
тового и толстолистового про
ката. Здесь были задействова
ны инженеры и станочники, а 
режиссером и соавтором кон
курса была начальник лабора
тории Людмила Александровна 
Зимина. 

На высоком профессиональ

ном уровне исполнил цыганский 
танец Анатолий Николаевич Бе
лоусов, а формовщица лабора
тории огнеупорного производ
ства Мунита Ахмадуловна Янд-
рова спела песни. Работницы 
спектральной химической лабо
ратории представили шутливый 
танец в костюмах Веры Бабен-
ко. 

Поэт Александр Павлов, быв
ший председателем жюри праз
дника, в которое входили адми
нистрация и цехком профсою
за, прочитал стихи и подарил 
участницам х у д о ж е с т в е н н о й 
с а м о д е я т е л ь н о с т и сборники 
своих произведений. 

Мужчины лаборатории анали
за качества ККЦ провели шоу 
«Поле чудес», поздравили жен
щин, а Олег Закиров и Марина 
Аксенова хорошо справились со 
своим шоу «Мужчина моей меч
ты». 

Все действо праздника про
ходило среди красивых декора
ций, любовно изготовленных 
художницей ЦЛК Еленой Гущи
ной. 

Праздник удался на славу и 
завершился дискотекой, а адми
нистрация и профсоюз позабо
тились о призах для победите
лей. 

А. БОРИСОВ. 
Ф о т о В. ВАСИЛЬЕВА. 

ПОСЛЕСЛОВИЕ 
КПРАЗЛНИКУ 

Много ли сил нужно 
приложить мужчине, чтобы 
заставить женщину улыбнуться? 

Именно на этот вопрос пришлось недавно от
вечать участникам праздничной программы, под
готовленной ко Дню 8 марта коллективом ДКиТ 
металлургов. Конкурс джентльменов, проходив
ший на сцене Дворца, участвовала в котором 
мужская половина ряда подразделений и дочер
них предприятий ОАО «ММК», так и назывался 
— «Улыбнись, родная». Претендентам на зва
ние «русского джентльмена» (и это, заметьте, 
без тени иронии) пришлось не только напрягать 
память в поисках всех известных им ласковых 
слов, которых достойны наши женщины, но и кол
лективно сочинять для прекрасной половины по
здравительную телеграмму, отыскивать на ощупь 
среди развешенных по стульям чужих пиджаков 

ДЖЕНТЛЬМЕНЫ 
НА ФОНЕ ВЕСНЫ 

свой собственный — и так далее в том же духе... 
Главным же итогом всей этой веселой суеты 

были, конечно, не галстуки-«бабочки», подарен
ные каждому из участников состязаний, и даже 
не орден Джентльмена, который в течение трех 
предпраздничных дней получили самые-самые... 
Главным результатом праздника во Дворце ста
ли хорошее настроение, веселый смех и лишняя 
возможность открыть в давно знакомых по моно
тонным рабочим будням коллегах нечто новое. 

Кстати, те, кто 4, 5 и 6 марта во Дворец не по
пал, тоже вниманием обойдены не были. Работни
ки ДКиТ побывали в цехах с поздравлениями и 
концертами, подготовленными специально для 
тружениц промплощадки комбината. И довольны 
осталась все. Ведь первый весенний праздник — 
радость особая! 

В. СЕРГИЕНКО. 

ТОВАРИЩЕСТВА СААОВОЛОВ 

Т Е Р П Е Н И Я В А М 
И ХОРОШЕЙ ПОГОДЫ 
Так у ж п о в е л о с ь , 
ч т о с а д о в о д ч е с к и е 
т о в а р и щ е с т в а в с е г д а 
б ы л и « в о т ч и н о й » 
п р о ф о с ю з н ы х 
к о м и т е т о в . С п е ц и а л ь н о 
с о з д а н н а я к о м и с с и я 
п р о ф к о м а в н и к а л а во 
в с е п р о б л е м ы «зеленого 
цеха» . А как о б с т о я т 
д е л а с е г о д н я ? 

— Несмотря ни на что проф
ком комбината не бросил на 
произвол судьбы садоводчес
кие товарищества. Реальной 
материальной помощи он уже 
оказать не может, но важно, что 
профактив держит в поле зре
ния заботы садоводов, помога
ет в юридическом, консульта
ционном плане, — считает 
г л а в н ы й специалист управ
ления архитектуры и градо
строительства по с а д о в о д 
ству и о г о р о д н и ч е с т в у Л.Н. 
ВОРОБЬЕВА. 

— Лилия Николаевна, ка
ково нынешнее п о л о ж е н и е 
м а г н и т о г о р с к и х с а д о в о д 
ческих товариществ? 

— Нынче им как никогда нуж
на помощь. Большинство садов 
создавалось более сорока лет 
назад и находится в крайне тя
желом положении. Прежде им 
помогали базовые предприятия: 
давали трубы, технику, людей. 
Но сегодня и сами производ
ственники в тисках проблем. Так 
что помощи ждать неоткуда, а 
надо менять износившиеся во
доводы, обновлять технику. Ка
кими средствами? Собирать 
деньги с пенсионеров, которых 
среди садоводов подавляющее 
большинство? Как быть с упла
той налога на землю, удорожа
нием проезда в сады? С каж
дым годом отвечать на эти воп
росы все сложнее. 

Кстати, комбинатские сады 
находятся в гораздо лучшем 
состоянии, потому что изна
чально их материальная база 
была крепче. Спасают здесь по
ложение и председатели, быв
шие работники комбината, ко
торые поддерживают связи с 
родными производствами. 

Но всем без исключения са
дам в этом году очень сильно 
навредили воры: насосные 
станции попали под «обстрел» 
вандалов, которые нанесли им 
колоссальный ущерб. Больше 
всех пострадали «мичуринцы», 
строители, горняки... Особен
но обидно за садоводов «Стро
ителя»: ценой невероятных 
усилий прошлым летом они ус
тановили новые насосы. Ны
нешним они могли бы уже при
ступить к замене основного во
довода. Но преступники отбро
сили товарищество назад как 
минимум на несколько лет, обо
крав его на полмиллиона дено
минированных рублей. 

Сегодня председатели това
риществ прилагают все усилия, 
чтобы, несмотря ни на что, вода 
на садовые участки поступила 
вовремя. Ведь если оставить 
участки без «питья» хотя бы 
на один сезон, все наши сады 
погибнут. 

— Но э т о означает еще и 
то, что садоводам предсто
ят д о п о л н и т е л ь н ы е расхо
д ы ? 

— Ущерб от разворованных 
насосных по всем товарище
ствам перешагнул далеко за 
миллион. И к сожалению, это 
повлечет удорожание стоимо
сти содержания сада. Скорее 
всего, правления останутся без 
заработков. Повторю: надежда 
только на себя, на разумное ве
дение садового хозяйства. 
Если прежде товарищества со
ставляли планы на год, то те
перь пора заглядывать вперед 
года на три и соответственно 
распределять взносы. При этом 
садоводы должны не просто 
сдавать деньги в никуда, а спра
шивать с правления за разум
ное использование средств. 

— Как с к л а д ы в а ю т с я от
ношения садоводческих то
вариществ с правоохрани
тельными органами? 

— Они вообще никак не скла
дываются. Все сады, которые 
находятся в городской черте, 
официально должна курировать 
милиция, как любой район го

рода. Но н УВД считают, что са
доводы могут осуществлять ох
рану и своими силами. Правоох
ранительные органы реагируют 
разве что на сигналы товари
ществ о кражах и ограблениях. 
Хотя за десять лет работы в сво
ей должности я не вспомню ни 
одного случая, чтобы преступле
ние, совершенное в саду, было 
раскрыто. 

Огромный ущерб садам нано
сят бомжи: зимой садовые доми
ки становятся для них пристани
щем, летом из садов кормятся все 
кому не лень. Особенно нелегко 
товариществам, находящимся в 
непосредственной близости с 
жилыми микрорайонами. Напри
мер, саду им. Мичурина, протя
женность которого 7,5 километ
ра. Пенсионеры подчас не могут 
противостоять наглости молодых 
грабителей. 

— В г о р о д с к о м б ю д ж е т е 
хоть какие-то средства закла
д ы в а ю т с я п о д с а д ы ? 

— Нет. И никогда не заклады
вались. Садовые товарищества — 
самостоятельные юридические 
структуры, им приходится выжи
вать самим. Хотя все мы понима
ем их значимость для города. Мы 
благодарны городской админис
трации хотя бы за то, что она 
вот уже который год освобожда
ет пенсионеров от уплаты земель
ного налога и разрешает доби
раться до сада за половину сто
имости проезда. Хотя и тут воз
никает вопрос: сады находятся в 
черте города, тогда почему пен
сионер не может доехать туда 
бесплатно? 

— П о л у ч а е т с я , п о с л е д н и е 
пять-семь лет д л я садов Маг
н и т к и — п е р и о д с п а д а ? 

— Мы потеряли многое. Преж
де всего — в качестве. Последняя 
серьезная городская выставка 
продукции садоводства состоя
лась в 91-м году. Минувшим летом 
мы вновь попытались вместе с аг
рономической службой провести 
смотр и обнаружили, что за во
семь лет товарищества потеряли 
половину ассортимента выращи
ваемой продукции. На выставке 
восьмилетней давности было 
представлено только яблок более 
130 сортов, теперь мы с трудом 
набираем 70. Дело в том, что в 
течение почти пяти лет рынок 
посадочных материалов был со
вершенно нерегулируемым, в го
род завозили мусорный матери
ал. Продавцы выдавали саженцы 
за элиту, брали деньги, но садо
воды получали плачевный резуль
тат. Лишь недавно Мы вновь при
влекли к контролю за продаже^" 
саженцев карантинную и семе(7/ 
ную инспекции. 

— Какова с у д ь б а з а г о р о д 
ных с а д о в ? 

— По сути, за городом выжила 
только «Ивановка». На землях 
остальных товариществ наберет
ся от силы несколько сотен об
рабатываемых садовых участков. 
Причины — в отсутствии средств, 
дороговизне проезда. Поэтому 
на городской конференции мы, к 
сожалению, будем вынуждены 
ставить вопрос об отказе от час
ти загородной земли. Возможно, 
это неразумный шаг —не всегда 
же мы будем жить так плохо, но 
оставшиеся садоводы не в силах 
платить налог на все земли това
рищества. 

— Лилия Николаевна, будут 
ли о к а з ы в а т ь помощь садово
дам в р е а л и з а ц и и и з л и ш к о в 
у р о ж а я ? 

— Думаю, при помощи гортор-
га в нынешнем году нам удастся 
открыть по меньшей мере два 
приемных пункта садоводческой 
продукции в районе «Родины» и 
ТСС. 

— Что в ы х о т е л и б ы п о ж е 
лать магнитогорским садово
д а м ? 

— Терпения. Еще какое-то 
время нам будет очень трудно. 
Но люди сами должны решить, 
быть саду или не быть. Еще хочу 
пожелать, чтобы к управлению 
садами садоводы привлекали че
стных людей. Есть случай,когда 
из кассы правления сада «Цемен-
тник» украли 70 тысяч рублей. 
Виновные осуждены, но сред
ства-то ушли. 

И конечно, желаю всем садо
водам хорошей погоды и своев
ременных дождичков. 

З а п и с а л а Т. APCEEBA 
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Владимир БАКАНОВ 

согйматяйто 

Окончание. 
Начало в № 50. 

Здесь же приводится расклад 
цен на рынке: 

— 27 сентября преобладал кар
тофель по 4 рубля за пуд; мясо — 
от 1,5 до 2,0 рублей за килограмм; 
мука пшеничная — 22 рубля 16 ко
пеек за пуд; масло сливочное и топ
леное от 4 до 6 рублей за кило
грамм; 

— 4 и 5 октября базар сократил
ся из-за холодов. Цены прежние. 

Настроения рабочих ярко выра
жены в выступлениях на собрани
ях и в личных беседах. 

8 октября. В бараке № 21 на 4-м 
участке явившаяся на работу ар
тель печников не приступила к ра
боте: «Мы вам печи пожить не бу
дем. Вам, жильцам, надо идти к ад
министрации Магнитостроя, требо
вать, чтобы нас снабдили спец-
0 " 'дой и выдали бы продоволь-
<у J, а то нас прикрепили к сто
ловой №- 8 по распоряжению ЦРК. 
Вырезали талоны на чай, сахар, 
крупу, мясо и все другое, кроме 
мыла и табака, а в ней ничем, кро
ме супа и каши, не кормят. Это кон
трреволюция!.. Разгон рабочих!.. 
Мы бросаем работу до тех пор, 
пока нас не снабдят. Мы ходили до 
Шмидта, ничего не получили, те
перь идите вы, а иначе будете си
деть в грязи и без печей». 

Один из рабочих этой артели (фа
милия не установлена)посоветовал: 
«Сегодня в Сосновском клубе будет 
собрание, где выступает председа
тель ЦРК, давайте, бросайте всю 
работу и пойдем трепать ЦРК». 

2 октября. Бетонщики бригады 
Никольского на плотине в присут
ствии 15 человек говорили: «Паек 
получали мукой и не было заботы. 
Теперь муку не выдают, а застав
ляют всех получать хлебом. В ларь
ке за хлебом очереди. Надо стоять 
5 часов, и еще недостает на всех. 
Мы работаем по-ударному, не счи
таемся со временем, а нам за это 
оплачивают тем, что сидим без хле
ба, и если пропустить день —хлеб 
пропадает. От наших крох хотят 
разбогатеть! Нет, видно, тут ниче
го не остается больше, как уехать». 

5 октября. На собрании рабочих 
и работниц комендатуры 4-го уча
стка (спецпереселенцы. — А в т о р . ) 
из 30 человек высказались 15 и все 
требовали: «Пусть ЦРК снабжает 
мукой тех, кто не хочет прикреп
ляться к столовой, а то очереди в 
столовых и у ларьков не дают воз
можность обшить, обмыть детей и 
справить другие семейные дела». 

Там же рабочий-ударник Сырва-
чев говорил: «Все это одна волын
ка. Я — ударник. Домой придешь, 
пожрать нечего, надо идти в оче
редь и стоять после ударного тру

да . Какое удовольствие усталым 
стоять в очереди за куском хлеба 
или за тарелкой супа? Одна пре
лесть ! Хоть с голоду подыхай ! 
Пусть рассчитывают —уедем. Мы 
ведь не собаки и не скотина, что
бы издеваться над нами! Босы, 
наги и — соревнуйся!» 

Жительница барака Карпова в 
споре с соседками заявила: «Раз
ве такая власть удержится? Нет ни 
хлеба, ни товару, все люди мечут
ся из стороны в сторону, нигде 
себе лучше не найдут, а власть хо
чет сделать усилием рабочих такие 
невозможные гиганты. Нет ничего, 
а хотят сделать большое дело. Не 
столько работаешь, сколько в оче
редях стоишь». 

К недостаткам в удовлетворении 
насущных потребностей в продук
тах, товарах часто прибавлялась и 
несвоевременная выплата зарпла
ты. На плотине за сентябрь аванс 
не выдавался. Рабочие говорят: 
«Аванса мы не брали 25 сентября 
и расчитывали до получки прожить, 
а сейчас и пообедать не на что». 

Рабочие-формовщики литейной 
Сычев (чл. партии) и Серпков (бес
парт. ) сетуют: «Сорвут строитель
ство, если нам денег не будут да
вать целый квартал. Тут, наверное, 
действует контрреволюционная 
рука. Неужели денег нет?» 

Н а с т у п а ю т х о л о д а , а теплой 
одежды нет. На 800 рабочих 6-го 
строительного участка 17 октября 
прислали только 70 полушубков и 
несколько десятков валенок. 

17 октября. Группа землекопов 
Бахирева — 8 человек, работаю
щих на плотине — ушла с работы 
на два часа раньше, так как «изно
сились лапти и босыми работать не 
могли. В кладовой на плотине лап
тей не было». 

Параллельно с недовольством 
порядками на стройке слышится 
ропот на местную власть, а иногда 
и выше. В 1-м бараке 6-го участка 
Антон Лисенко говорит зло: «У 
меня все было: лошади, коровы, и 
все это отобрали... У нас на роди
не много банд, а если только что-
нибудь случится тут, ну тогда дер
житесь, злодеи-грабители!» 

В том же бараке Белов Семен 
Алексеевич рассуждает: «Раньше 
была жизнь — не сравнишь с на
стоящей. Теперь нет ничего — ни 
купить, ни продать ничего нельзя, 
прямо настало время антихриста. 
Если бумажки на руках нет, то ни
чего не купишь, а еще говорят, что 
кулаков надо раскулачивать. Ну 
что, раскулачили, а толку никако
го. При кулаках хоть что-нибудь да 
было. А сейчас кулаков нет, и у со
ветской власти ничего нет». 

Оба барачных ворчуна взяты на 
учет АСЭ и «прорабатываются». 

Старший рабочий с плотины Пер-
филов ездил на родину вербовать 
рабсилу. Насмотрелся там всякого 
и удрученный виденным рассказы
вал товарищам по работе: «Дома у 
нас в колхозе дело ни к черту не 
идет : лошади дохнут , хлеба не 
дают, бабы между собой дерутся, 
а хлебозаготовки идут усиленно. 
Словом, коммунисты оставляют 
голодом, значит, нам здесь рабо
тать нет интересу. Надо ехать до
мой и прятать хлеб». 

Его агитации поддались 8 :10 че
ловек, бросили работу и ждут рас
чета, чтобы ехать домой. 

Перфилов не только взят на осо
бый учет, но на него оформляется 
материал для привлечения к уго
ловной ответственности. 

Среди служащих тоже ходят не
здоровые разговоры: «Магнито-
строй — это вторые Соловки, — 
говорит один из них, — с неболь
шой разницей: в Соловки везут, а 
на Магнитострой едут сами. А от
сюда все равно рано или поздно 
попадешь на Соловки». 

Служащий бюро изобретений Дер-
гачев (45 /ют, беспартийный) в бесе
де с сослуживцами привел религиоз
ный анекдот про антихриста и крас
ного дракона, в котором дракон — в 
образе Советской власти, а мифичес
кое жало зверя —666 римскими циф
рами. Посредством соединения заг
лавных инициалов римских цифр со
ставляется слово Ленин. Рассказав 
анекдот, вдруг спросил одного из слу

шателей: «Что такое ВКП?» Тот ему 
ответил: «Компартия». Дергачев ус
мехнулся: «Ты еще зелен. Это зна
чит — второе крепостное право». 

Дергачев взят на учет. 
В бараке № 20 конторы «Сталь-

техстроя» некто Борис говорил: 
«Теперь настало скверное время, 
в особенности для интеллигенции, 
так как свирепствует террор дик
татуры...» 

Вся власть, по его мнению, сво
дится к трем инициалам — ГПУ, 
которое может в любой момент 
сделать какую-нибудь гадость. «Я 
думаю, что им в конце концов на
доест гоняться за людьми...» 

Интеллигентам вторят бывшие 
колхозники. Столяр Панкратов, ра
ботающий на 6-м стройучастке, рас
суждает среди рабочих: «Коммуни
сты все воры, мерзавцы: крестьян 
ограбили, зажиточных уничтожили, 
налогами душат хуже чем при ца
ризме. Взять хоть к примеру: я 
раньше платил 1 рубль 50 копеек, а 
теперь с меня дерут 150 рублей; да 
еще отдай им хлеб. Из-за этого я 
бросил свое хозяйство... Сталина 
хотят наградить орденом Красно
го Знамени за его отличные успехи 
в уничтожении крестьян. Ему не 
орден дать надо, а надо изрубить 
на куски за его отличия...» 

Другой крестьянин из Средне-
Уральска Шикаев работает столя
ром на том же участке, а в свобод
ное время приторговывает махор
кой, папиросами, вином: «Я свою 
землю, — говорит, — сдал в кол
хоз, а работать там не буду, так как 
не дурак работать на каких-то ком
мунистов, лодырей и грабителей, 
которые с крестьян последнюю 
шкуру снимают». 

Они тоже взяты на заметку по 
линии АСЭ. 

В сводке за 20.03.31 года вмес
то раздела «антисоветская дея
тельность» появился раздел с за
махом — «деятельность антисовет
ских группировок». Правда, сразу 
же под заголовком следует оговор
ка — «группировок не выявлено», 
но «антисоветски настроенные 
одиночки в большинстве ведут ин
дивидуальную агитацию среди ок
ружающих их рабочих, пользуясь 
трудностями работы на строитель
стве и отдельными ошибками и го
ловотяпскими распоряжениями 
администрации, главным образом 
на почве зарплаты, расценок, не
правильного снабжения промтова
рами и продуктами». 

Приехавшая из Москвы Шахаре-
ва Анна, 26 лет, устроившаяся сле
сарем в центральные механические 
мастерские Магнитостроя,24 мар
та 1931 года в 7 часов вечера в груп
пе рабочих из 15 человек возмуща
лась: «Рабочий живет в плохих ус
ловиях, а вы на это смотрите и мол
чите! Вот взять как живут инжене
ры — им дают хорошие квартиры, 
питание, а вы в грязи, в бараках. 
Надо требовать, чтобы сделали 
уравнение. Советская власть и 
партия издеваются над вами, а вы 
молчите! Это не власть, а издева
тельство! Я хотя и беспартийная, 
но веду борьбу против этого. Нуж
но подавить коммунистов, которые 
не заботятся о рабочем классе!» 

Бывший шофер автогаража коксо-
химкомбината Липатов, выгнанный 
осенью 1930 года из гаража за 
пьянство, проживает в бараке N* 1 
на 3-м участке. Систематически 
пьет и клевещет на вождей партии 
и правительство Сталина и Вороши
лова: «Они, бляди, неизвестно куда 
ведут рабочий класс. Они привели 
его к голоду, рабочий класс разо
ряют, рабочие ходят раздетыми. Я 
сам старый революционер, знаю 
хорошо Троцкого и знаю о том, что 
его напрасно выслали из СССР»... 

Весьма наполненными были буд
ни магнитогорских соглядатаев: ви
деть, слышать, подмечать, профиль
тровывать и докладывать наиболее 
существенное; все брать на замет
ку и включать в список АСЭ для 
профилактики, а то и покруче. 

Праздники мало чем отличались 
от будней. Может быть, только боль
шей «бдительностью» органов ГПУ 
и милиции, встречами с ветеранами 
революции и гражданской войны, 
самодеятельными концертами, тор
жественными собраниями. 

Вот как описаны подготовка и 
празднование 13-й годовщины Ок
тябрьской революции 7 ноября в 
сводке за 13.11.30 года. 

«Празднование Октябрьских тор
жеств прошло при активном участии 
рабочих. Настроение людей во вре
мя демонстрации и митинга у пло
тины, где присутствовало организо
ванной массы до 12 тысяч человек, 
было приподнятое». 

Между тем и праздничная при
поднятость не обошлась без от
дельных высказываний совершенно 
непраздничного характера. В одной 
группе служащий горного отдела 
(фамилия не установлена) говорил: 
«Все наши трудности, товарный го
лод, безденежье объясняются тем, 
что у нас много кричат о мировом 
кризисе, а сами ему больше, чем 
государства Европы, подвержены. 
Вот причина, почему у нас нет ни
чего». 

Во время митинга слышались вы
крики: «Будет зубы заговаривать, 
наслушались!.. Давайте денег да 
товаров!.. Турли-поход!.. Слушать 
противно!.. Говорят много, а нет 
ничего!..» 

Далее автор сводки писал: «Ни

каких эксцессов во время демонст
рации не было. Листовок и воззва
ний антисоветского порядка обна
ружено не было,хотя в опергруппу 
была доставлена листовка следую
щего содержания: «Кому дорога 
Россия, спасайте ее и чтите наших 
павших борцов, белых инженеров. 
Долой коммунистов!» 

При выяснении оказалось, что 
эта листовка написана нашим ин
форматором... и доставлена нам с 
целью показать свою работу... Ве
дется расследование». 

К недостаткам предпраздничной 
работы отнесен малый охват рабо
чих собраниями и торжественными 
заседаниями. Особенно слабо ох
вачены женщины, всего 10-15 про
центов. 

Во многих коллективах обошлись 
кинопередвижками и просто поси
делками. «Рабочие, не находя себе 
культурного отдыха, разыскивали 
спиртные напитки в соседних по
селках Магнитном и Средне-Ураль
ском и устраивали гулянки». 

«Содержательно» прошло торже
ственное собрание 6 ноября в За
водоуправлении. Докладчик Дика-
ревич (помощник управляющего по 
финансово-коммерческой части), 
«упоминая о своем левом уклоне в 
ВКП(б), сказал только о том, что 
политика «левых» сводилась к на
жиму на кулачество, не упомянув ни 
слова о том, что на самом деле этот 
уклон сводился к нажиму вообще на 
крестьянство». 

Выступивший же после докладчи
ка с воспоминаниями об Октябрьс
кой революции Скобелев (помощ
ник управляющего по энергетичес
кой части) «совершенно не упомя
нул о своей контрреволюционной 
деятельности, которую он играл, 
находясь в числе «десяти мини
стров-капиталистов». Упоминал о 
себе, как сочувствовал большеви
кам и участвовал во встрече В. И. 
Ленина по прибытии его на Финлян
дский вокзал в г. Ленинграде». 

Эти «ошибки» докладчика и Ско
белева поправил секретарь парт-
коллектива Лашков — «участник 
Октябрьского переворота, разобла
чивший роль Скобелева в револю
ции как защитника министра Чер
нова». 

В связи с фактом присутствия на 
строительстве Магнитогорского 
комбината таких людей (как Скобе
лев, троцкист Вольпер и другие), не 
подвергшихся «мерам социальной 
защиты», напрашивается вывод, 
что Магнитострой был местом ссыл
ки неопасных для власти «контрре
волюционеров» , включая спецпере
с е л е н ц е в . Весьма л ю б о п ы т н а я 
страница в жизни первомагнитогор-
цев, наполовину скрытая от совре
менников. 

В приведенных сводках лишь при
открывается значительный пласт 
второй, неосвещенной стороны жиз
ни первостроителей. Все «недостат
ки», отмеченные в теневой жизни, 
объясняют многое из того, что на 
первый взгляд кажется необъясни
мым. Чем, например, объяснить 
большой отток со строительства 
людей, приехавших сюда на волне 
энтузиазма? В сводках на этот счет 
дается прямой ответ: трудностями 
физического, бытового и морально
го свойства. Люди окунались в та
кую атмосферу необустроенности и 
бездушия, от которой бежали без 
оглядки. Это уже потом, во второй 
половине 30-х, началось активное 
самозакрепление. 

• 
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ПОСЛЕСЛОВИЕ К ПРАЗЛНИКУ 

СПАСИБО ВАМ! 
В светлый весенний празник 8 Марта любая женщина 

ждет особых подарков. В нынешнем году в канун заме
чательного дня поздравить нас, женщин доменного цеха, 
по традиции пришли работники Дворца культуры и тех
ники металлургов. Поздравление и концерт получились 
на славу — с выдумкой, задором и юмором. Большое 
спасибо коллективу ДКиТ за радость, которую он щедро 
дарит всем нам. Особая благодарность —любимцу цеха 
Юрию Нефедовичу Кузьмину, без выступлений которо
го не обходится ни один цеховый праздник. А женщинам 
этого замечательного коллектива (ведь их в штате Двор
ца большинство) мы хотели бы пожелать не только се
мейного счастья и благополучия, но и непреходящего 
светлого настроения, какое умеют каждый раз созда
вать они сами, в любой холод и непогоду появляясь на 
промплощадке комбината, где их любят и всегда очень 
ждут! 

Ж е н щ и н ы д о м е н н о г о ц е х а О А О «ММК». 

О П А С Е Н 
НЕ ТОЛЬКО 

Н ы н е ш н я я з и м а п о р а д о в а л а нас 
обилием снега. Но весенние 
м е с я ц ы могут преподнести 
различные неожиданности: 
похолодания, с м е н я ю щ и е с я 
оттепелями. К капризам п о г о д ы 
жители частного сектора д о л ж н ы 
быть в н и м а т е л ь н ы . О с о б е н н о те, 
чьи д о м а о т а п л и в а ю т с я г а з о в ы м и 
котлами. Это касается 
и в л а д е л ь ц е в квартир , 
где снабжение горячей водой 
обеспечивается газовыми 
колонками. 

Резкие колебания температур, особенно при 
сильных снегопадах, могут привести к суже
нию или полной закупорке дымоходов из-за 
обледенения оголовков. Ухудшается или со
всем прекращается тяга в дымоходе, в поме
щение начинают поступать продукты сгорания, 
содержащие окись углерода, так называемый 
«угарный газ». Этот газ настолько ядовит, что 
один процент его содержания в воздухе поме
щения может привести к смертельному отрав
лению в течение 1-2 минут. 

И горестные примеры этому есть. В 1998 году 
имели место три случая отравления угарным 
газом в г. Копейске, когда погибло пять чело
век; в пос. Первомайском отравление получила 
семья из четырех человек. Во всех этих случа
ях отсутствовала тяга в дымоходе. Во избежа
ние трагедии владельцам частных домов, ра
ботникам Ж Э У необходимо регулярно, не реже 
одного раза в месяц, а также после снегопа
дов проверять и очищать оголовки дымоходов 
и вентканалов. 

Очень важно следить за наличием тяги в 
дымоходах. Проверка тяги производится до и 
после включения приборов с отводом продук-

• тов сгорания в дымоход, а также периодичес
ки во время их работы. При отсутствии тяги в 
дымоходе или вентканале пользоваться газо
вым оборудованием категорически запрещает
ся. Необходимо закрыть кран перед прибором 
и вызвать аварийную службу «Горгаза» по те
лефонам 04 или 37-09-23. 

Выяснить и устранить причину неисправно
сти дымоходов и вентканалов вам помогут ра
ботники СРСУПР - специализированного ре
монтно-строительного управления пожарных 
работ, телефон 33-73-28. 

Жители нашего города уже привыкли пользо
ваться газом и часто забывают о его опасных 
свойствах. Необходимо помнить, что небреж
ность в пользовании газом зачастую приводит 
к трагическим последствиям. Еще свежи в па
мяти кадры хроники, показанные по телевиде
нию о взрывах домов в Новосибирске, Москве. 
Совсем недавно получена по радио информа
ция о взрыве 18-квартирного дома в г. Хабаров
ске, где причиной явилось нарушение правил 
пользования газом. 

Пострадали люди. А кто же виноват 7 Соглас
но правилам безопасности в газовом хозяйстве 
ответственность за исправное состояние га
зового оборудования, дымоходов и вентиляци
онных каналов в. жилых домах возлагается на 
руководителей жилищно-эксплуатационных 
организаций, в жилищных кооперативах - на 
их председателей, в домах и квартирах, при
надлежащих гражданам на правах личной соб
ственности - на домовладельцев. В зависимо
сти от характера нарушений и их последствий 
руководители, специалисты, рабочие и граж
дане могут быть привлечены к дисциплинар
ной, административной и уголовной ответствен
ности в соответствии с действующим законо
дательством. 

Е. К О Р О Т К О В А , 
и н ж е н е р по ОТ 

О А О « М а г н и т о г о р с к м е ж р а й г а з » . 

ж 

МАГНИТОГОРСКИЙ ТЕАТР 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА 

БЕНЕФИС 
26 М А Р Т А 

певца и композитора 
лауреата м е ж д у н а р о д н ы х конкурсов, 

заслуженного артиста России 

ИраНлия ГВЕНЦААЗЕ ( б а р и т о н ) . 
В программе принимают участие хор и симфонический оркестр театра, 

инструментальный ансамбль «IVERIA CONSORT» (худ. руководитель 
И. Гвенцадзе). 

Прозвучат произведения духовной музыки, арии из опер зарубежных 
классиков, старинные русские и грузинские мелодии, а также авторские 
романсы на стихи русских поэтов и эстрадный репертуар. 

Начало в 18.30. 
Билеты продаются в кассе театра (пр. Ленина, 16). 

Телефон 22-74-75. 

Ц е н т р п о д г о т о в к и к а д р о в « П Е Р С О Н А Л » 
(лиц. А 330412 от 3.11.96 г.) с о в м е с т н о с ЗАО «Челинфорллцентр» 

п р и г л а ш а ю т принять у ч а с т и е в с е м и н а р е 

«ДОГОВОРНЫЕ ОТНОШЕНИЯ В СТРОИТЕЛЬСТВЕ. ДОГОВОР ПОДРЯДА. 
ОПРЕДЕЛЕНИЕ СТОИМОСТИ СТРОИТЕЛЬСТВА» 

19 м а р т а в 9 ч а с о в ( р е г и с т р а ц и я с 8.30). 

На семинаре будет представлен программный комплекс выпуска сметной до
кументации «РИК», принятый базовым в Челябинской области. 

Адрес: ул. Калинина, 18. Тел.: 33-24-14, 33-71-69, 33-69-10. 

Ц е н т р п о д г о т о в к и к а д р о в 
«ПЕРСОНАЛ» 

(лиц. А 330412 от 3.11.96 г.) 

объявляет набор на обучение 
по специальности 

Ш Т У К А Т У Р - М А Л Я Р 
с и з у ч е н и е м о с о б е н н о с т е й п р о в е д е н и я 

е в р о р е м о н т а . 
Срок обучения 2 месяца. Выдается удостовере

ние. 

Адрес: ул. Кирова, 84-а, каб. 414 
Тел.33-69-71. 

СКЛОАСКОЙ комплекс 
ЗАО «СТАНA APT-К» 

П Р Е Д Л А Г А Е Т 
• кокс отопительный — 310 руб./т; 
• отводы стальные 0 102 мм — 

30 руб./шт., 0 114 мм — 4 2 руб./шт. 
• крышки металлические оптом 

2000 шт. — 40 коп./шт. 

ПРИОБРЕТЕТ по в з а и м о з а ч е т у за к о к с 
• самосвал «КамАЗ», фронтальный погрузчик, 

сварочный агрегат (САГ) (можно б/у). 

ПРЕДЛАГАЕТ УСЛУГИ 
• прием товара автомобильным 

и ж/д транспортом; 
• разгрузка и хранение товара, 

стоянка для автотранспорта; 
• помощь в реализации товара. 

И Щ Е Т ПАРТНЕРА для закрытия наших долгов 
по пенсионному фонду за кокс. 

Адрес: ул. Строителей, 43. 
Тел.: 32-65-28, 22-19-74 (с 9 до 17 часов). 

У В А Ж А Е М Ы Е 
П О К У П А Т Е Л И ! 

М а г а з и н 
«МИЛОСЕРДИЕ» 

б л а г о т в о р и т е л ь н о г о 
ф о н д а 

«Металлург» 
(пр . К. М а р к с а , 121) 

п р и г л а ш а е т вас 
за п о к у п к а м и . 

В а с с о р т и м е н т е : 
м а с л о — 

с л и в о ч н о е , 
ш о к о л а д н о е , 

р а с т и т е л ь н о е ; 
с ы р — 

с у с а н и н с к и й , 
к о л б а с н ы й ; 

м а й о н е з ; 
м а р г а р и н о в а я 

п р о д у к ц и я ; 
м о л о ч н ы е 

и к о л б а с н ы е 
изделия; с а х а р , 

м у к а , к р у п ы . 

М Е Н Я Ю 
Комнату в квартире на 2 хозяина (16 кв.м, 

телефон, 1 этаж, Лен. р-н) на комнату с 
телефоном в другом р-не. Тел. 31-78-48. 

2-комнатную в Ленинском районе (1 
этаж) на 3-комнатную или 2-комнатную 
(выше этажом) или продам под магазин. Тел. 
32-33-10 (с 18 до 24 часов). 

2-комнатную улуч. планировки, общ. пло
щадь 58,8 м (кухня 11, 5 м, все раздельно, 
балкон застеклен) на две 1-комнатные, кроме 
л/б и 12-го участка. Тел. 35-20-46 (с 10 до 
18 часов). 

3-комнатную (л/б) на 2-комнатную (п/б) 
или 3-комнатную (л/б) на 1-комнатную + 
комнату. Тел. 30-84-50. 

П Р О Д А М 
Пианино «Ритм» (коричневого цвета, 

С.-Петербург) в отличном состоянии. 4 книж
ные полки (застекленные, дерево, пр-во Че
хословакия). Тел. 32-33-10 (после 18.00). 

Ковровое покрытие для мебели (длина 
15 м, ширина 1,60). Тел. 32-33-10 (после 18 
часов). 

Трансформатор ДААЗ А 2105 1107-010-
20 (производство — Россия) за 350 руб
лей. Тел. 34-72-69. 

Пианино «Ритм» коричневого цвета. Не
дорого. Обр.: ул. Бурденко, 13-1. 

Новый холодильник-тумбу «Снайге» (от
делка деревом, коричневого цвета, произ
водство Прибалтика). Тел. 34-10-59. 

М/у «Карина», «Марина», с/г «Скиф», к/г 
«Анна», стенку «Урал». Тел. 34-02-80. 

Холодильники из Юрюзани (гарантия^ 
Тел. 20-35-31. 

КУПЛЮ 
Жилье. Тел. 22-45-54. 
И берем на реализацию пищевую жесть. 

Тел.: (095) 156-82-66, 156-82-57. 

С Н И М У 
1-комнатную квартиру без мебели на дли

тельный срок. Оплату и порядок гаранти
рую. Тел. 394-29-89 (после 17 часов). 

УСЛУГИ 
Делаем быстро, качественно любой ре

монт квартир, офисов, магазинов. Тел. 21-
23-08 (с 20 до 23 часов). 

Ремонт любых TV. Тел. 37-87-23 (дис
петчер с 8 до 23 часов). 

Р А З Н О Е 
Требуется водитель с молоковозом или 

молочной бочкой. Тел.: 30-32-30, 35-68-12. 
Оккультные науки, гадание, снятие пор

чи, сглаза, любовная магия, исцеление. 
Тел. 35-41-30. 

КУРОРТНАЯ 
П О Л И К Л И Н И К А 
предлагает лечение 

и протезирование 
зубов 

с гарантией 2 года 
по у м е р е н н ы м ценам. 

Н А Ш А Д Р Е С : 
у л . Т р у д а , 3 6 . 

Уважаемые жители г. Магнитогорска! 
МАГНИТОГОРСКАЯ ПОЧТА приглашает Вас оформить ПОДПИСКУ 

любимой газеты на льготных условиях! 
Экономьте свои деньги! 

Только до 27 марта Вы можете 
подписаться на 2 полугодие 

1999 г. по следующим ценам: 

"Аргументы t . 
ифакть," ( 3 M l 3 D 

м 6 мес. 97 РУ5. 56 коп. "Комсомольская правда" i • 33 * *>„ 
( 50057) • 6 мес. 199 руб. 50 коп. 

"КП-Толстушка" \мес- •* »*• * коп« 
С50176) 6 мес. 97 руб. 56 коп. 

Подписка будет значительно дороже уже в апреле! 
Трудно отказаться 

от хорошей привычки! 
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Коллектив редакции «Магнито
горский металл» выражает собо
лезнование Курбангалеевой М- г -
поводу смерти бабушки 

КУРБАНГАЛЕЕВОЙ ^ 
Марьям Калимовны. 

Коллектив коксового цеха N* 1 
ЗАО «РМК» скорбит по поводу 
смерти ветерана труда 

ДМИТРИЕВА 
Николая Федоровича 

и выражает соболезнование семье 
и близким покойного. 

Коллектив цеха металлоконст
рукций ЗАО «МАРС» скорбит по 
поводу смерти 

БУРОВА 
Павла Никонорови'ча 

и выражает соболезнование семье 
и близким покойного. 

Коллектив коксового цеха N s 1 
ЗАО «РМК» скорбит по поводу 
смерти участника Великой Отече
ственной войны 

ГОРШКОВА 
Владимира Андреевича 

и выражает соболезнование семье 
и близким покойного. 

Коллектив цеха металлоконст
рукций ЗАО «МАРС» скорбит по 
поводу смерти 

АРХИПОВОЙ 
Анны Павловны 

и выражает соболезнование семье 
и близким покойной. 

Коллектив коксового цеха N2 1 
КХП ЗАО «РМК» скорбит по пово
ду смерти ветерана труда 

КАПТУРЕНКО 
Марии Осиповны 

и выражает соболезнование семье 
и близким покойной. 

Коллектив мартеновского цеха 
скорбит по поводу смерти 

ГОРБУНОВА 
Каземира Ильича 

и выражает соболезнование семье 
и близким покойного. 

Коллектив ЛПЦ-2 скорбит по 
поводу смерти 

КИРНЕВОЙ 
Ефросиньи Борисовны 

и выражает соболезнование семье 
и близким покойной. 

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ 
В ГАЗЕТУ «МАГНИТОГОРСКИЙ 

МЕТАЛЛ» 
ПРИНИМАЮТСЯ В МАГАЗИНАХ 

«Зори Урала», ЦУМ 
и в редакции «ММ» 

с 9 до 16 часов. 


